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М о б и л и з у е м  в с е  си л ы  на д о с р о ч н о е  в ы п о л н е н и е  се м и л е т н е г о  п л ан а
Порадуем Родану 
новыми успехами

НАШИ КАНДИДАТЫ
Подготовка к  выборам в Верхов- 

йый Совет РСФС!Р и местные Сове
ты  депутатов трудящихся в этом 
году пр'оходит в обстановке небыва
лого политического и трудового 
подъема, вызванного XXI съездом 
КПСС, разработавптм программу 
развернутого строительства комму
низма.

, Будущим депутатам, которых из
берет народ в день выборов —  
1 марта 1959 года, предстоит со
вершить такую грандиозную работу, 
какой еще не приходилось выпол
нять депутатам в прошлом.

, Это ко многому их обязывает.

Депутат обязан всемерно разви
вать творческую инициативу трудя
щихся, организовать их на выпол
нение заданий семилетнего плана.

Закончились собрания избирате
лей по выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Совета РСФСР 
и местные Советы депутатов трудя
щихся. Окружные избирательные 
комиссии по выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы де
путатов трудящихся зарегистриро
вали выдвинутых кандидатов в де
путаты.

В области свыше 7.000 рабо
чих, колхозников, представите
лей интеллигенции выдвинули из
биратели кандидатами в депутаты 
Советов.

Кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР выдвинуты: по 
Томскому городскому избирательно
му округу № 650 видный ученый, 
директор политехнического институ
та А. А. Воробьев, по Томскому сель
скому избирательному округу № 651 
■—  зуборезчик Томского подшипни
кового завода П. С. Колбас, по Аси- 
новскому избирательному округу 
№  652 —  председатель Томского 
облисполкома И. Ф. Васильев, по 
Шегарскому избирательному окру
гу  № 653 —  доярка , колхоза
«Победа» Кожевниковского района 
JE. Г. Акулова, по Колпашевскому 
избирательному округу JsT: 654 — > 
председатель Томского совнархоза 
И. С. Гридин,

Среди кандидатов в депутаты ме
стных Советов— рядовые колхозники 
и рабочие, врачиТ?' учителя, строи
тели и инженерно-технические ра
ботники промышленных предприя
тий, ученые, партийные, советские, 
4Ц)офсогозные и комсомольские ра
ботники, служащие государственных 
учреждений и специалисты сель
ского хозяйства, активные рациона
лизаторы и бригадиры бригад, борю
щихся за почетное звание коллекти
вов коммунистического труда. Это 
достойные кандидаты блока комму
нистов и беспартийных.

В числе кандидатов в депутаты 
Томского городского Совета Ни
на Антоновна Дудукалова —  врач 
инфекционной больницы № 1 име
ни Г. Е. Сибирцева. Это чуткий, 
внимательный человек, любящий и 
знающий свое дело, «душа всего 
коллектива», —  говорят о ней то
варищи по работе. В списках канди
датов в депутаты городского Совета 
мы видим ,1юдмилу Игнатьевну Во
ронину —  затыловщицу завода ре
жущ их инструментов. Отличную ра
боту на заводе она успешно сочета
ет с учебой и вьгаолнением общест
венных поручений.

А вот некоторые имена тех, кто 
выдвинут кандидатами в депутаты 
районных Советов.

Петр Андреевич Грива “  предсе
датель колхоза «Искра» Парабель- 
ского района. С приходом его ' в 
колхоз хозяйство быстро поднялось 
и  вьппло из числа отстающих.

Николай Андреевич Тугундин “  
потомственный охотник, эвенк по 
национальности, поль.зуется заслу
женным уважением в коллективе 
производственного участка промхоза 
Верхне-Кетского района.

I Своим трудом и общественной 
деятельностью завоевали уважение 
и признательность трудящихся 
Александра Федоровна Смышляева 
—  профессор Томского медицинско
го института, Павел Владимирович 
Пляскин —  главный инженер элек
тролампового завода, Андриан Тро
фимович Астратов каменщик 
УНР-787, Герой Социалистического 
Г1Гуда и многие другие.

Около двух тысяч депутатов будет 
избрано в областной, городские и 
районные Советы депутатов трудя
щихся. В числе кандидатов в депу
таты более половины —  рабочие и 
колхозники, непосредственно заня
тые на производстве. Это даст воз
можность строить работу Советов 
депутатов трудящихся в тесной свя
зи с массами, опираясь на их ак
тивность. ___

В своем докладе на X X I съезде 
КПСС «О контрольных цифрах раз
вития народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 гг» Н. С. Хрущев го
ворил:

«На нынешнем этапе развития 
нашего общества еще больше возра
стает роль Советов депутатов трудя
щихся как  органов государственной 
власти, которые должны строить всю 
свою работу, опираясь на актив
ность масс, на основе дальнейшего 
расширения социалистической демо
кратии, еще большего укрепления 
союза рабочего класса и крестьян
ства и дружбы народов нашей стра
ны. В целях улучшения работы Со
ветов, укрепления их связи с мас
сами, дальнейшего, развития совет
ской демократии и более широкого 
привлечения трудящихся к  практи
ческой деятельности Советов, Вер
ховные Советы Союзных Республик 
признали необходимым значительно, 
примерно на 350 тысяч человек, 
увеличить количество депутатов ме
стных Советов на предстоящих в 
феврале— марте выборах в Советы 
депутатов грудящихся».

Сейчас большая армия доверен
ных лиц, агитаторы приступили к  
агитации за кандидатов в депутаты.

Народ посылает в Советы лучших 
сынов и дочерей нашей Радины, до
стойных кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных. И агита
торы должны умело и доходчиво 
рассказать трудящимся о работе и 
жизни тех, кому они оказали высо
кое доверие.

В городах и районах области на
чались встречи кандидатов в депу
таты с избирателями. Состоялись 
встречи кандидатов в депутаты 
Верховного Совета РСФСР А. А. Во
робьева —  на заводе режу
щих инструментов, в клубе институ
та физических методов лечения, в 
Ломе офицеров и в других коллек
тивах, П. С. Колбаса —  с избирате
лями Вокзального района г. Томска,
Н. С. Гридина —  с трудящимися 
Верхне-Кетского района, Е. Г. А ку 
ловой —  в Чаинском районе.

В деловой обстановке проходят 
встречи с избирателями кандидатов 
в депутаты областного, городского, 
районных и сельских Советов депу
татов трудящихся. Трудящиеся дают 
наказы своим посланникам в Сове
ты и выражают уверенность в том, 
что они с честью оправдают их до
верие.

От успешной деятельности депу
татов будет во многом зависеть ре
шение величественных предначерта
ний родной Коммунистической пар
тии. Помня об этом, народ выдви
нул кандидатами в депутаты луч
ших из лучших, способных органи
заторов масс, хорошо проявивших 
себя и в труде и в общественной 
деятельности.

Товарищи избиратели, в день вы
боров будем единодушно голосовать 
за наших народных кандидатов!

С огромным вниманием и иятере 
сом следили за работой X X I съезда 
КПСС труженики сельского хозяйст
ва Асиновского района. Сейчас они 
изучают материалы съезда. Гран
диозная программа развернуто
го строительства коммунистическо
го общества в нашей стране нахо
дит горячее одобрение среди колхоз
ников, механизаторов, всех трудя
щихся района.

В передовых колхозах, по приме
ру передовых коллективов страны, 
развернулось патриотическое дви
жение за досрочное вьшолнение за
даний семилетки.

—̂  В нашей сельхозартели созда
на прочная база, опираясь на кото
рую, мы сделаем новый большой 
шаг по пути резкого увеличения 
производства всех сельскохозяйст
венных продуктов, ^  говорит пред
седатель колхоза «Заря» тов. Боро
дюк. —  Подсчитав свои воз
можности, колхозники решили се
милетнее задание по производ
ству сельскохозяйственных про
дуктов вьшолнить за 4 года. К  кон
цу семилетки колхоз будет иметь 
370 коров и от каждой из них по

лучать не менее 2.700 килограм
мов молока. Валовой надой молока 
будет почти в три раза больше про
тив прошлого года. Только от про
дажи цельного .молока колхоз будет 
иметь денежный доход около одного 
миллиона рублей. Производство мяса 
увеличим примерно в 2,5 раза. В 
прошлом году колхоз перевыполнил 
приходную денежную смету. Годо
вой доход составил от всех отрас
лей хозяйства 1 миллион 700 тысяч 
рублей, это почти в 3 раза больше, 
чем в 1957 году. Б настутгавшем 
году денежный доход думаем дове
сти до 2,5 миллиона рублей.

—  Обсуждая семилетний план раз
вития колхоза, члены сельхозартели 
«Красное знамя» задание на семи
летку по урожайности зерновых 
культур решили вьпголнитъ за два 
года. Для этого есть все возможно
сти: хорошие кадры механизаторов^, 
большое количество разнообразной 
техники, сортовые семена, удобре
ния, —  рассказьгеает бригадир 
тракторной бригады колхоза тов. 
Фролов. —  Наша бригада борется за 
право называться бригадой комму
нистического труда. Соревнуясь за 
достойную встречу XXI съезда 
КПСС, мы досрочно выполнили свои 
обязательства по подготовке колхоз
ной техники к  весне. Сейчас в кол-

1 хозной мастерской разверяргея ре
монт уборочной техники.

На фермах колхоза «Еомсоиояец» 
каждый стремится ка к  можно лучше 
провести зимовку скота, не допу
стить отхода молодняка, изо дня в 
день повьппать продуктивность ж и
вотных.

Зоотехник этого колхоза тов. Вех- 
тер рассказывает:

i—  Колхозники решили в 1959 
году производство мяса увеличить в 
два раза. Они развернули закупку 
телят у населения, а работники 
форм дали слово сохранить молод
няк и резко увеличить поголовье 
всех видов скота. Дальнейший рост 
поголовья потребует коренного улуч
шения кормовой базы. Эта задача 
будет решена прежде всего за счет 
повьппения урожайности кукурузы , 
клевера, картофеля. Кукурузоводы 
и овощеводы колхоза обязались по
лучить в этом году не менее 350 
центнеров зеленой массы кукурузы  
с гектара и 150— 200 центнеров 
картофеля. Сейчас на поля вывозит
ся перегной.

Широкие планы подъема общест
венного животноводства разрабаты
ваются в сельхозартели имени Ста
лина. Но здесь очень слаба кормо
вая база. Колхозники главным ре
зервом в укреплении кормовой базы 
для животноводства считают увели
чение производства кукурузного си
лоса.

■—  Мы на собственном опыте убе
дились, что кукурузны й силос —  
незаменимый корм для всех видов 
животных, —  рассказывает агроном 
колхоза имени Сталина тов. Лиха
чев. —  Посевы кукурузы  у нас 
нынче займут 120 гектаров плодо
родной земли. Для выращивания 
этой культуры создано два комп
лексных механизированных звена, 
во главе которых поставлены опыт
ные трактористы. Сейчас кукурузо
воды усиленно вьгеозят перегной на 
участки, изучают агротехнику вы
ращивания кукурузы  в местных ус
ловиях. В планах колхоза на этот 
год намечено произвести не менее 
4 тысяч тонн кукурузного силоса.

В каждом колхозе, в каждой 
бригаде, животноводческой Ферме —  
всюду, знакомясь с материалами 
XXI съезда КПСС, трудящиеся наме
чают конкретные меры, которые по
могут в атом ГОЛУ обеспечить рез
кое увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов.

И. КОРШУНОВ.

Выдающийся
рекорд

СТАЛИНСК, 13 февраля. (ТА(Х1)- 
Сегодня в обжимном цехе Кузнец
кого металлургического комбината 
смена, где начальником тов. Зло
бин, а старшим вальцовщиком тов. 
Заворьпсин, прокатала за смену 592 
слитка, или 4 .120 тоня металла. 
Это самый рекордный показатель, 
когда-либо достигнутый на кузнец
ком блюминге.

В течение последних двух суток 
коллектив цеха прокатал сверх за
дания 900 тонн металла. Метал
лурги, воодушевленные решениями 
XXI съезда КПСС, настойчиво бо
рются за лучшее использование 
мощностей агрегатов, умелое ис
пользование резервов производства.

Встреча с делегатом 
XXI съезда КПСС 

О. Я. Крамской
Из Москвы вернулась делегат вали о тех успехах, которых добя-

Досрочно 
выполним задания 

семилетки
с  величайшим одобрением встре

тили трудящиеся Кривошеинского 
района решения внеочередного XXI 
съезда КПСС.

Они полны решимости достойными 
делами ответить на решения съезда.

Животноводы колхоза «Ясный 
путь», воодушевленные грандиозной 
программой семилетнего плана, вы
работанной XXI съездом КПСС, вы
ступили инициаторами социалисти
ческого соревнования в районе за 
вьтолнение заданий семилетки до
срочно.

В семилетием плане развития 
своего общественного хозяйства они 
наметили уже к  1963 г. увеличить 
производство и продажу государству 
мяса в два с половиной раза боль
ше против 1958 года, молока —  в 
два раза, шерсти —  в два раза, 
яиц —  в три раза. Производство 
животноводческих продуктов на 100 
гектаров сельхозугодий к  этому вре
мени должно составить: мяса —  50 
центнеров, молока —  200 центне
ров, шерсти —  64 килограмма и 
яиц —  10.000 ш тук.

—  Все, что делала и делает на
ша партия для блага народа, вызы
вает в нас чувство глубокой благо
дарности, —  говорят колхозни
ки. —  Мы от.дадим все свои силы, 
чтобы намеченные на семилетку 
планы выполнить досрочно.

XXI съезда КПСС 0. Я. Крамская. 
Тепло встретили ее колхозники 
родного села. С утра в правлении 
колхоза было полно народу —  всем 
хотелось услышать, что рассказы
вает Ольга Яковлевна о съезде. Бе
седа длилась долго. Затем из Том
ска, где проходило районное сове
щание председателей колхозов Том
ского района, передали просьбу ру
ководителей колхозов приехать к  
ним и поделиться своими впечатле
ниями о съезде партии.

Тов. Крамская выступила на со
вещании председателей колхозов.'

Работа съезда, '—  сказала тов. 
Крамская, —  проходила в обстанов
ке единодушия и сплоченности во
круг ленинского Центрального Ко
митета.

Я слышала на съезде речи пар
тийных и государственных деяте
лей, ученых, рядовых колхозников 
и рабочих, выступления представи
телей братских коммунистических 
партий. И все, кто выступил, отме
чали грандиозность и реальность на- 
Пгего еемилетнего п.чана, рассказы-

лась наша страна.
О силе и авторитете нашей пар

тии, о ее величественных планах 
построения коммунизма, о безгра
ничном уважении и доверии к  
КПСС говорили представители брат
ских партий.

В перерыве между заседаниями 
съезда мы осматривали Кремль, бы
ли в квартире и рабочем кабинете 
В. И. Ленина, на промышленной 
выставке и выставке изделий хими
ческой промышленности. Сибиряки- 
делегаты съезда беседовали с чле
нами Президиума Ц К КПСС.

Решения, принятые съездом, этв 
—  величественная программа наше
го движения вперед к  коммунизму. 
Она требует ■ от нас использовать 
все резервы для перевьгаолнения 
семилетнего плана.

Тов. Крамская рассказала о пер
спективах развития своего колхоза 
«Путь социализма».

В заключение Ольга Яковлевна' 
ответила на вопросы присутствунь 
щих.

Эти задачи нам по плечу

я. ЕФИМОВ.

ПрибЬштие Н. С. Хрущева
в Рязань

РЯЗАНЬ, 12 февраля. ГГА(ХТ).
Сегодня в связи с предстоящим 
вручением Рязанской области орде
на Ленина сюда прибыл Первьп! сек" 

'ретарь ПК КПСС, Председатель Со
вета Министров С(ХЗР тов. 
Н. С. Хрущев. Вместе с ним приехал 
заведующий сельскохозяйственным 
отделом ПК КПСС по РСФСР тов. 
В. П. Мыларщиков.

■ Гостей тепло встретили тысячи 
грудящихся города, колхозники ок
рестных сельхозартелей, руководи
тели областных и городских партий
ных, советских и  общественных ор
ганизаций. По старинному русскому 
обычаю тов. Н. С. Хрущеву знатные 
люди области —  председатель кол
хоза имени Ленина Рыбновского 
района. В. С. Говорушкин, дважды 
Герои Социалистического Труда 
П. Н. Коврова и К . К. Петухова и 
другие преподносят хлеб-соль.

Тов. Н. С. Хрущев посетил рязан
ский станкостроительный завод. Это 
—  новое крупное предприятие, вы
пускающее сложные совершенные 
станки для предприятии автомо
бильной, тракторостроительной и 
других отраслей промышленности. 
Продукция его идет также во многие 
зарубежные страны.

Н. С. Хрущев осмотрел заводские 
цехи, беседовал с рабочими об их 
труде, учебе, быте. После осмотра 
в одном из цехов состоялся много

тысячный митинг, на котором тепло
встреченнъш присутствующими тов. 
Хрущев выступил с речью, неодно
кратно прерывавшейся аплодисмен
тами. Тон. Н. С. Хрущев пожелал 
коллективу завода плодотворной ра
боты.

Затем Н. С. Хрущев посетил кол
хоз «Россия» Рыбновского района. 
Колхозники тепло встретили гостя, 
поднесли хлеб-соль. Товарищ Хру
щев осмотрел хозяйственные соору
жения колхоза, красный уголок ж и 
вотноводов, посетил дом колхозного 
конюха С. П. Козлова. Неоднократно 
между Н. С. Хрущевьш и колхозни
ками завязывались дружеские бесе
ды.

В просторном зале Дома культуры 
состоялась встреча гостей с колхоз
никами. Председатель ' правления 
артели депутат Верховного С/Овета 
СССР Герой Социалистического Тру
да И. П. Назаров рассказал о хозяй
стве, о планах на будущее. Он со
общил, что за последние годы хо
зяйство резко выросло, стало прода
вать государству много молока, мя
са, овощей, фруктов. Зажиточная 
жизнь пришла в семьи колхозников.- 
Тов. Назаров рассказал, что произ
водство молока на каждые сто гек
таров земли в этом году предпола
гается увеличить с 420  центнеров 
до 535, а мяса —  с 56 до 73 цент
неров. Вырастут урожаи картофе

ля, «тощей и особенно капусты. 
Колхоз ведет большое строительство 
производственных и бытовых поме
щений; фермы механизированы, 
электрифицированы. Для колхозни
ков построено 350 домов, во многих 
из них есть телевизоры. Второй год 
в колхозе работает детская музы
кальная школа. Члены сельхозарте
ли продали своих коров колхозу 
для пополнения общественного ста
да. Теперь молоко выдают на трудо
дни.

Молодые колхозницы В. Котяги- 
на, М. Фролова, Е. Чернова расска
зали о жизни и работе сельской мо
лодежи, о том, что около 50 юно
шей и девушек, окончивших сред
нюю школу, трудятся на фермах. 
Хорошую подготовку для этого мо
лодежь получает в школе, при ко
торой имеется учебно-опытное хо
зяйство. Многие продолжают учебу 
в заочных институтах и технику
мах.

Тов. Н. С. Хрущев выступил на 
встрече с речью, дал колхозникам 
ряд советов для улучшения обще
ственного хозяйства, поже.тал им 
успехов в борьбе за выполнение взя
тых высоких обязательств по уве
личению продуктов животноводства 
и досрочному вьшолнениго семилет
него плана. Затем в колхозном Доме 
культуры состоялся концерт колхоз
ной самодеятельности.

Все советские люди горячо одоб
ряют исторические документы XXI 
съезда КПСС. Намеченные на семи
летие грандиозные планы развития 
народного хозяйства страны совет
ским людям по плечу.

Большие изменения произошли в 
колхозах за последние пять лет. Ме
роприятия Коммунистической пар
тии плодотворно сказались на росте 
сельского хозяйства. Мы ощущаем 
эти перемены и в своем колхозе. В 
1953 году общий доход артели со
ставил 175,5 тысячи рублей, а в 
1958 году —  более миллиона руб

лей. Доходы от растениеводства вы
росли почти в 4,5 раза и от живот
новодства —  в 7 раз. В 1953 году 
на ферме было 267 голов крупного 
рогатого скота. Сейчас поголовье 
скота увеличилось до 725 голов, 
свиней —  в два с половиной раза, 
птицы —  почти в десять раз. При 
увеличении поголовья дойного ста
да до 300 коров резко возросла их 
продуктивность. Только в 1958 году 
надой молока по сравнению с 1957 
годом увеличился на 400 килограм
мов на корову. За прошедший год от 
продажи молока колхоз выручил 
свыше 400 тысяч рублей. Это поч
ти в 4 раза больше, чем мы полуйа- 
ли от животноводства 5 лет тому 
назад. 20 тысяч рублей дохода дала 
птицеферма, 40 тысяч рублей полу
чено от зверофермы.

Колхоз приобрел тракторы, ком
байны и другие машины. Недавно 
пущена электростанция в отдаленной 
бригаде поселка Алдыган.

Вместе со старыми колхозниками 
радуются происшедшим переменам 
в хозяйстве и новоселы, приехав
шие к  нам из разных районов стра
ны. Многие из них уже перешли в 
новые дома, колхоз помог им обзаве
стись хозяйством.

В росте общественного хозяйства 
наши люди видят огромное проявле
ние заботы партии и правительства

о развитии сельского хозяйства* 
Мудрые решения партии позволили 
в сравнительно короткий срок до
биться резкого роста производства' 
сельскохозяйственной продукции, 
вселили нашу уверенность в сво
их силах для решения более смелых 
задач. Вот почему с таким огромным 
подъемом встретили члены нашего 
колхоза решения XXI съезда КПСС. 
Они уверенно заявили, что постав
ленные партией задачи на ближай
шее семилетие нам по плечу. Надо 
только привести в действие неис
пользованные резервы.

Партия выдвигает перед работни
ками сельского хозяйства задачу 
за семилетие обеспечить повьппение 
урожайности на 3 — 4 центнера с 
каждого гектара. Мы решили дать 
такой прирост урожайности в этом 
году, собрать с каждого гектара в 
среднем не менее 16— 17 центнеров 
зерна. Основа для этого заложена* 
Вдвое перевыполнен план засыпки 
семян зерновых культур. Прилага
ем сейчас немало усилий, чтобы по
высить их посевные качества. Боль
шое внимание обращено на вывозку 
местных удобрений на поля.

Мы •решили к  1965 году довести 
средний надой молока' на корову до 
3 тысяч килограммов. В ближайшие 
год— два увеличим посевы силосных 
культур для дойного стада на 200 
гектаров. Для этого отведены луч
шие пахотные земли вблизи ферм. 
Сейчас колхозники вывозят на них 
удобрения. Здесь мы посеем ку ку р у 
зу, горохо-овсяную смесь. В этом 
году купим трактор «Беларусь» с 
полным комплектом навесных машин 
и силосоуборочный комбайн.

Прочная кормовая база даст воз
можность в ближайший год удвоить 
производство мяса, обеспечить быст
рый подъем всего общественного 
животноводства.

В. ВЕЛИЧКО,
председатель колхоза «40 лет 

Октября» Колпашевского района.

Пропаганда материалов 
XXI съезда К П С С

Президиум правления областного 
отделения общества по распростра
нению политических и научных зна
ний совместно с руководителями 
секций обсудил вопрос об участии 
членов общества в пропаганде ма
териалов X X I съезда КПСС.

Большое число лекторов готовит
ся выехать в районы области для 
чтения лекций и проведения бесед 
по материалам XXI съезда КПСС.

В январе в помощь сельским лек
торам направлено 9 текстов лек
ций: «Итоги и задачи развития про
мышленности на 1 9 59— 1965 гг.», 
«Международное значение семилет
него плана», «Коммунистическая 
партия —  организующая и направ

ляющая сила советского народа в 
борьбе за_̂  победу коммунизма» и 
другие. Сейчас готовятся еще 7 тек
стов лекций по материалам Х П  
съезда КПСС.

На предприятиях г. Томска прово
дятся «дни лекций».

12 февраля в областном лекто
рии для избирателей была прочита
на лекция на тему: «XXI съезд 
КПСС —  съезд строителей комму
низма».

На днях президиум правления 
проведет совещание с руководите.ля- 
ии групп членов общества промыш
ленных предприятий о задачах по 
пропаганде материалов XXI съезда 
КПСС.

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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В Томском обкоме НПСС

Об увеличений производства 
молока, картофеля и овощей 

и перспективном развитии сельского 
хозяйства Томского района

ПОДГОТОВКА к  ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР И МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
*

Бюро обкома КПСС, рассмотрев 
предложения комиссии, установило, 
что за истекшие после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС пять лет колхозы 
Томского района увеличили произ
водство сельскохозяйственных про
дуктов: зерна —  на 30 процентов, 
молока —  почти в четыре раза, мя
са —  в два раза, картофеля —  в
2.3 раза. Возросла продажа этих 
продуктов государству.

Вместе с тем, бюро обкома КПСС 
отметило, что Томский райком 
партии и райисполком, правления 
колхозов и дирекция совхоза не при
няли всех необходимых мер для уве
личения производства молока, мяса, 
картофеля и овощей с тем, чтобы 
резко увеличить их продажу госу
дарству для снабжения населения 
города Томска. Причиной недоста
точного объема производства карто
феля, овощей и продуктов животно
водства является то, что колхозы 
района не епециа.чизируются на 
производстве этих продуктов, в рай
оне низок уровень культуры веде
ния хозяйства, райком КПСС и рай
исполком неудовлетворительно ру
ководят этим важньш делом.

В целях увеличения производства 
картофеля, овощей, продуктов ж и 
вотноводства и значительного улуч
шения снабжения ими трудящихся 
города Томска бюро обкома КПСС 
приняло предложения Томского 
райкома КПСС, райисполкома и кол
хозов о специализации колхозов и 
Томского совхоза на производстве 
главным образом картофеля, овощей 
и развитии молочного скотоводства, 
об увеличении производства и по
ставки в город Томск цельного моло
ка, картофеля и овощей.

Бюро обкома КПСС одобрило 
перспективный план развития сель
ского хозяйства района на 1959 ^
1965 годы. В 1959 году район дол
жен произвести: 21,1 тысячи тонн 
картофеля, 6,6 тысячи тонн овощей,
8.3 тысячи тонн цельного молока, 
1,5 тысячи тонн мяса (в том числе 
0,8 тысячи тонн свинины), 1.140 
тысяч ш тук яиц. В 1965 году наме
чено произвести: 31,7 тысячи 
тонн картофеля, 18,9 тысячи тонн 
овощей, 20,2 тысячи тонн цельного 
молока, 2,5 тысячи тонн мяса (в том 
числе 1,1 тысячи т о т  свинины), 
5.230 тысяч ш тук яиц. Производст
во зерна в 1959 году должно быть 
доведено до 26,4 тысячи тонн, в 
1965 году — ‘ до 30 тысяч тонн.

Томский совхоз на конец семилет
ки  должен производить 11 тысяч 
тонн картофеля, 3 тысячи тонн ово
щей, 4 тысячи тонн молока, 475 
тонн мяса, 900 тысяч Ш тук яиц. В 
1959^ году в совхозе должно быть 
произведено: картофеля —  до 5 ты 
сяч тонн, овощей —  1,3 тысячи 
тонн, молока —  1,9 тысячи тонн, 
мяса —  350 тонн, яиц —  255 ты
сяч ш тук.

Колхозам и Томскому совхозу ре
комендовано предусмотреть увели- 
четие производства таких ценных 
овощей, ка к  томаты, огурцы, лук 
репчатый, цветная капуста, а так
же ранних парниковых овощей —  
лук на перо, редис, салат и  т. д.

Для колхозов и совхозов Томского 
района установлен план ^заготовок 
сельскохозяйственных продуктов.

Приняты предложения колхозов 
Томского района о строительстве в 
1959— 1965 годах достаточного для 
размещения всего поголовья обще
ственного животноводства количест
ва типовых помещений, о производ
стве кормов для нужд животновод
ства.

Бюро обкома КПСС утвердило 
план освоения в районе новых зе
мель под пашни в количестве 7.610 
гектаров, улучшения за счет рас

корчевки и расчистки 13.400 гекта- |
ров лугов и пастбилд. j

Поручено облисполкому совместно 
с райисполкомом и Томским горис
полкомом до 20 февраля решить во
прос о ликвидации значительной 
части мелких нерентабельных под
собных хозяйств, расположенных на 

территории Томского района, и  пере
дачи части их земель колхозам 
района. При этом необходимо преду
смотреть расширение землепользова
ния Томского совхоза, совхоза «За- 
варзино» и Томской опытной сель
скохозяйственной станции.

Бюро обкома КПСС обязало рай
исполком, правления колхозов, ди
ректора Томского совхоза, начиная с 
1959 года, организовать строитель
ство теплиц, складов для хранения 
товарного картофеля и овощей, а 
также засольных пунктов. В целях 
повышения взаимной ответственно
сти поставщиков картофеля, ово
щей и торгующих организаций 
облисполкому поручено до 20 фев
раля 1959 года рассмотреть воп
рос о закреплении колхозов за тор
гующими организациями, установить 
контроль' за ходом заключения дву
сторонних договоров.

Томскому горкому КПСС, горяе- 
полкому поручено в течение февраля 
1959 года разработать мероприятия 
на этот год и на предстоящее семи
летие по резкому расширению мате
риально-технической базы для дли
тельного хранения и переработки 
картофеля и овощей.

Областное управление сельского 
хозяйства обязано в 1959 году 
провести внутрихозяйственное зем- 
леустроительство специализирован
ных колхозов пригородной зоны и 
Томского совхоза с введением в них 
правильных севооборотов. Рекомен
довано колхозам для посадки овощей 
использовать в первую очередь наи
более плодородные земли пойменных 
участков.

Облисполкому и совнархозу пору
чено осуществить строительство ли
нии электропередачи за реку Томь с 
тем, чтобы в ближайшие два года 
электрифицировать все 9 колхозов 
заречной части района. Облисполко
му также поручено рассмотреть воп
росы водохозяйственного строитель
ства в специализированных, приго
родных колхозах с целью макси
мального орошения посевов овощей.

В целях повьппения квалифика
ции колхозников и рабочих совхоза 
пригородной зоны, овладения ими 
передовыми приемами агротехники и 
д^анизации  производства картофе
ля и овощей решено провести в 
феврале —  марте 1959 года крат
косрочные курсы.

Бюро обкома КПСС приняло пред
ложения Томского горкома и райкома 
КПСС об организации шефства про- 
мьппленных предприятий над колхо
зами. Томскому горкому КПСС, 
руководителям, партийным и проф
союзным организациям предпри.чтий 
и учебных заведений предложено 
усилить шефскую работу в колхозах 
Томского района.

Намечены меры для того, чтобы 
поднять уровень механизации про
изводства картофеля и овощей.

Обком КПСС обратил особое вни
мание Томского райкома КПСС, 
райисполкома, правлений и^первич- 
ных партийных организаций колхо
зов, а также руководителей Том
ского совхоза на необходимость про
ведения всех организационных и 
массово-политических мероприя
тий, обеспечивающих безусловное 
выполнение плана производства и 
сдачи государству картофеля и ово
щей, продуктов животноводства и 
особенно завоза цельного молока в 
город Томск.

'К

Наши кандидаты в депутаты

ь.
На снимке: избиратели 111 избирательного участка г. Томска 

В. М. Таразанова, Л. И. Кузовлева, Н. В. Баскова пришли в агит
пункт, чтобы проверить правильность занесения данных о них в 
списки избирателей. Проверку ведет член участковой избирательной 
комиссии К). С. Метнев.

Фото Ф. Хитриневича.Встречи кандидатов в депутаты Верховного Совета РСФСР с избирателями
Томский городской 

избирательный округ № 650

Коллективы политехнического ин
ститута, государственного универси
тета, ректромеханического завода, 
завода резиновой обуви выдвинули 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Томскому город
скому избирательному округу iNI 650 
директора Томского политехническо
го института, профессора, доктора 
Фи.зико-математических наук Алек
сандра Акимовича Воробьева.

Имя крупного ученого Александра 
Акимовича Воробьева широко изве
стно в научных кругах страны.

Жизненный путь тов. Воробьева 
—  это путь беспредельного служе
ния своей Родине, народу, путь 
творческого горения ученого, вдох
новенного и благородного труда.

Александр Акимович Воробьев ро
дился в 1909 году в городе Стер- 
литамаке, расположенном ныне на 
территории Башкирской АССР, в 
семье служащего. В конце двадца
тых годов Александр Акимович 
приезжает в г. Томск и поступает 
в государеГтвенный университет, 
который успешно оканчивает в 
1931 году, после чего он был 
оставлен в аспирантуре при универ
ситете. В 1935 голу он защищает 
диссертацию на ученую степень 
кандидата физико-математических 
на'ук, с 1935 по 1938 годы ведет 
большую научную работу в Сибир
ском физико-техническом институте.

В Томске состоялись встречи кан
дидата в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Томскому городско
му избирательному о кр у гу  № 650 
А. А. Воробьева с рабочими, инже
нерно-техническими работниками 
электромеханического завода, науч
ными работниками и преподавате
лями педагогического института и 
рядом других коллективов города.

11 февраля зал Дома, офицеров 
заполнили избиратели 72-го и 75-го 
избирате.льных участков, офицеры 
Томского гарнизона.

Доверенное лицо тов. Ш евчук 
подробно рассказал избирателям о 
тов. Воробьеве.

Студент электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожно
го транспорта тов. Нуднинко сказал:

—  Исключительное время пере
живает сейчас наш советский на
род. XXI съезд партии разработал 
семилетний план, осуществление ко
торого будет означать знаменатель
ный шаг по пути к  коммунизму. В 
этой большой работе примут участие 
и те, кто сегодня сидит еще в сту
денческой аудитории.

На встрече выступили также из
биратели тт.. Безруков, Моргунова, 
Нетреба, Цареградский и ^^другие. 
Они заявили об единодушной под
держке кандидата в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР тов. 
А. А. Воробьева.

В конце встречи выступил тепло 
встреченный собравшимися А. А. Во
робьев.

Шегарский избирательный 
округ М  653

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Бо
лее 300 избирателей райцентра и 
прилегающих к  нему поселков при
шли 11 февраля в Дом культуры, 
чтобы встретиться, со своим канди
датом в депутаты Верховного Сове
та РСФСР Екатериной Григорьевной 
Акуловой.

Много горячих, идущих из глу
бины души слов было сказано вы- 
ступающими о Родине, о Коммуни
стической партии, о грандиозных 
планах советского народа на семи
летие. Тепло говорили избиратели и 
о своем кандидате в депутаты Ека
терине Григорьевне Акуловой.

Доверенное лицо М. М. Федорен
ко сказала, что подготовка к  выбо
рам в Верховный Совет и местные 
Советы проходит в обстановке все
народного подъема, вызванного ис
торическими решениями X X I съез
да КПСС. Она выразила уверенность, 
что, как  и на предыдущих выборах, 
блок коммунистов и беспартийных 
вновь одержит победу, ознакомила 
присутствующих е биографией кан
дидата в депутаты Верховного Со
вета РСФСР тов._ Акуловой и при
звала избирателей отдать свои го
лоса -ва Екатерину Григорьевну.

Слово берет швея райпромкомбп- 
ната тов. Иванишина. Она говорит 
о тов. Акуловой ка к  о достойном 
кандидате блока коммунистов и бес-

партийиых и заверяет присутствую
щих, что 1 марта рабочие райпром- 
комбината отдадут свои голоса за 
ТОВ: Акулову, . будут рапортовать о 
выполнении своих, обязательств, 
взятых в честь дня выборов.

Доярка колхоза имени Чапаева 
тов. Кудряшова сказала:

—  С радостью отдам свой голос 
за Е. Г. Акулову. Для меня ее тру
довой путь является примером.

Птичница сельхозартели «Крас
ное знамя» тов. Чепкасова заяви
ла, что колхозники артели верят, 
что Е. Г. Акулова с честью выпол
нит свой долг депутата. Птичницы 
колхоза обещают получить в теку
щем году от каждой курицы-несуш
ки  по 100 яиц.

На вечере встречи выступили 
также медицинский работник тов. 
Грезина, работник райпотребсоюза 
тов. Родиков, работник народного 
образования тов. Кочетков, работник 
культпросветучреждений тов. Коро- 
бенко, спепиалист сельского хозяй
ства тов. Шипырев.

Дружными аплодисментами встре
тили присутствующие появление на 
трибуне кандидата в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР тов. Акуло
вой Е. Г. Она выразила собравшим
ся благодарность и заверила их, 
что приложит все силы к  тому, что
бы оправдать народное доверие.

та вышли 90 молодых инженеров, а
в прошлом году его окончило около 
1.500 специалистов.

За последнее время было вы
строено много учебных, жилых по
мещений и студенческих общежи
тий института.

Немалая заслуга в развитии учеб
ной и научной деятельности инсти
тута принадлежит его директору 
А. А. Воробьеву.

В 1946 году А. А. Воробьев воз
главил группу научных сотрудни
ков по разработке проблемы уско
рителей заряженных частиц. Рабо
ты этой группы заложили основу 
новой научной школы. Подготовка 
высококвалифицированных специ
алистов по ускорителям заряженных 
частиц и создание лабораторий поз
волили в 1950 году открыть в ин
ституте физико-технический фа
культет. На базе этого факультета 
в прошлом году был создан научно- 
исследовательский институт физики.

В 1948 году на электрофизиче
ском факультете под руководством 
А. А. Воробьева был создан первый 
в нашей стране действующий бетат
рон. В 1955 году бетатрон был 
установлен в хирургической клини
ке Томского медицинского институ
та для проведения важных научно- 
исследовательских работ в области 
медицины.

Созданные в институте бетатроны

н выросшая лабораторная база поз- ^  
волили открыть в 1957 году при 
кафедре техники высоких напряже
ний проблемную лабораторию по 
электронике, диэлектрикам и полу
проводникам. Этой лабораторией 
создан высокоскоростной электрон
ный осциллограф, регистрирующий 
явления длительностью в одну мил^ 
лиардную долю секунды. Созданы 
современные лабораторные установ
ки, позволяющие получать любой 
формы импульсы высокого . напря
жения. Так выросла вторая научная 
школа, руководимая А. А. Воробье
вым. Эта школа объединяет сейчас 
научных работников многих кафедр 
и проблемной лаборатории.

Ученые школ Физики ж физики 
диэлектриков в 1958 году опубли
ковали 120 научных работ и подго-^ 
товили к  печати 111.

Лично Александру Акимовичу Во-' 
робьеву принадлежит около двухсот 
научных трудов, в том числе одна 
монография, ТРИ учебника и учеб- • -  
ных пособия. В 1949 году государ
ственным энергетическим издатель-^ 
ством выпущен учебник А. А. Во
робьева «Ускорители заряженных 
частиц». Учебник по технике высо-' 
ких напряжений А. А. Воробьева' 
издан в СССР и в ЕитайскоЗ Народ
ной Республике.

Под руководством тов. Воробьева''V.., 
29 человек вьшолнили и защитили ч

В 1938 году Александр Акимо- i установлены теперь в научных тч- , диссертации.
ВИЧ переходит на работу в Томский 
но.литехнический институт. Здесь он 
работает деканом факультета, за
ведующим кафедрой ф изжи, а затем 
кафедрой т е х н ж и  высоких напря
жений. В эти годы он успешно со
четает научно-исследовательскую 
работу с большой организаторской 
деятельностью по руководству фа
культетом и кафедрой.

В 1939 году Александр Акимович 
защищает докторскую диссертацию. 
А через год он утверждается в ■уче
ном звании профессора.

В 1940 году в жизни тов. Во
робьева произошло знаменательное 
событие. Он был принят в члены 
Коммунистической партии.

С 1944 года и по настоящее вре
мя Александр Акимович Воробьев 
работает директором Томского поли
технического института.

За эти годы произошли большие 
изменения в деятельности институ
та. На примере нашего вуза, как  и 
других вузов, можно проследить, 
как партия и правительство забот
ливо относятся к  развитию пятки, 
высшего образования в стране. Если 
в 1944 году в институте было пять 
факультетов, на которых занима
лось 890 студентов, то сейчас 
здесь 12 факультетов. Число сту
дентов института достигло 10 ты 
сяч. В 1944 году из стен институ-

реждениях многих городов СССР я 
стран народной демократии. Один 
образен бетатрона в 1958 году 
экспонировался на Всесоюзной про
мышленной выставке и удостоен 
диплома I  степени.

Большая группа ученых сейчас 
работает над совершенствованием 
ускорителей заряженных частиц. В 
1956 году учррым-тоиичам удалось 
впервые в СССР вывести электрон
ный пучок из бетатрона.

В последние голы созданы новые 
образцы ускорителей. Ведутся рабо
ты в области создания ускорителей 
заряженных частиц с весьма высо
кой энергией.

А. А. Воробьев является органи
затором и первым заведующим ка
федрой техники высоких напряже
ний института. Здесь созданы хоро
шо оснащенные лаборатории и орга
низована подготовка инженерных 
кадров по специальности те хн ж и  
высоких напряжений.

В 1950 году профессор А. А. Во
робьев организовал группу ученых 
на исследование пробоя твердых 
диэлектриков. Эта группа выполни
ла важные исследования физико
химических свойств твердых раство
ров щелочногаллоилных солей, за
паздывания разряда в твердых ди
электриках, контактного плавления 
и т. д. Большой объем исследований

Профессор А. А. Воробьев актив
но участвует в научной жизни 
страны. Он является одним из ини
циаторов созыва пяти всесоюзных 
и межвузовских научных конферен
ций по диэлектрикам и ускорителям: 
заряженных частиц.

А. А. Воробьев приншиает актив
ное участие в общественной дея
тельности, являясь членом партий
ного комитета института и членом 
Томского обкома КПСС.

Хочется отметить свойгтвечные 
Александру Акимовичу Воробьеву 
кипучую  деятельность, инициатив
ность, настойчивость, огромное тр у ' 
долтобие, высокую ответственность' 
перед партией и народом за пору- 
четгуго ему работу. Он поль
зуется глубоким уважением В 
коллективе института.

Выдвижение кандидатом в тетге- 
таты Верховного 'Совета РСФСР 
крупного ученого, руководителя 
одного из крупных вузов нашей 
страны Александра Акимовича Во
робьева единодушно поддержано на' 
обшргх собраниях многих коллекти
вов заводов, вузов и учреждений 
города Томска.

И. КУТЯВИН. 
профессор Томского политехни
ческого института.

В. ТИТОВ,' 
доцент института.

Трудолхобива,я, эмврг1жч:яа,л

вышли из П Е Ч А Т И
Совнархоз и  совет научно-техни

ческих обществ выпустили ряд бро
шюр по обмену опытом рационали
заторов заводов* подшипникового, 
электромеханического, манометрово
го, режущих инструментов, «Том- 
кабель», «Сибэлектромотор» и ре
зиновой обуви.

Н. М. Вьюков в брошюре об опыте 
работы рационализаторов завода ре
зиновой обуви рассказывает о том, 
ка к  на заводе осуществляется меха
низация трудоемких операций при 
изготовлении калош.

О некоторых работах рационали
заторов подшипникового завода пи
шут Н. А. Попов, В. С. Кучевский и 
А. П. Путинцев.

Творческой деятельности рациона
лизаторов завода «Томкабель» по
священы брошюры Т. Н. Левиной, 
С. Б. Дмитриевской и Л. П. Репиной.
Авторы рассказывают об изготовле
нии на заводе специального приспо
собления для подачи лент резиновом 
смеси, об устройстве агрегата непре
рывной вулканизации.

О том, как рационализаторы 
электромеханического завода произ
водят штамповку колпака вентиля
тора ручного электросверла и гибку 
стопорных колец на кривошипном 
прессе, пишут в брошюре И. П. Пле
во и 3. М. Гоцьдбарг.

Брошюра И. П. Захаренко по
священа опыту работы токаря-нова
тора Томского электромеханического 
завода Ф. А. Кочина, который внес 
несколько рационализаторских пред
ложений.

Г. Ф. Полознев и Д. А. Князев
рассказывают в брошюрах о том, как 
на заводе режущих инструментов 
автоматизирована шлифовка метчи
ков и ка к  производится абразивная 
резка металла.

О новой технологии гибки трубок 
на манометровом заводе пишет в 
своей брошюре И. Б. Филиппченно.

В брошюре В. Т. Тихонова рас
сказывается о некоторых работах, 
выполненных научными сотрудниц 
ками высших учебных заведений 
Томска для производства.

***
Томский государственный педаго

гический институт и областной ин
ститут усовершенствования учите
лей издали методическое пособие 
«В помощь учителю русского языка 
и литературы».

В сборнике напечатаны работщ 
И. Ф. Кузнецова «Изучение сатири
ческих произведений в средней 
школе», С. Н. Астафьевой «К вопро
су об изучении формы художествен
ного произведения на уроках лите
ратуры», Е. И. Семеновой «Из опы
та работы в школьном драматиче
ском круж ке» , Д. И. Тихомирова «О 
первоначальном обучении родному 
язы ку», И. В. Касаткина «МоИоло- 
гическая речь педагога». Л. А. Соко
ловой «Материалы для изучения 
языкового мастерства Чехова-новел- 
листа на уроках литературы в шко
ле» и М. И. Вьюковой «Особенно
сти построения некоторых устарев
ших сложных предложений с прида
точным (шределительвымж̂

Колпашевский избирательный 
округ № 654

Вечер 11 февраля. Ярко освещен 
•зал районного Дома культуры. Его 
заполняют празднично одетые рабо
чие и служащие районного центра и 
близлежащих поселков Верхне-Кет- 
ского района. Сегодня здесь —  
встреча с кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Кол- 
пашевскому избиратель нодгу округу 
М  654 Николаем Степановичем 
Гридиным.

Слово предоставляется доверенно
му лицу тов. Бейну. Он рассказы
вает собравшимся о XXI  ̂съезде 
КПСС, о достижениях нашей стра
ны, о тех величественных задачах, 
которые поставила партия перед на
родом.

Познакомив избирателей с трудо
вой и общественной деятельностью 
тов. Гридина, он призывает отдать 
за него свои голоса в день выборов.

Тов. Семенюк от имени рабочих и 
служащих МДО iNl 132 заявил, что 
коллектив, в ответ на решения XXI 
съезда партии, решил мобилизовать 
все силы и резервы, чтобы план 
строительства 1959 года выполнить ДОСРОЧНО:

Инспектор по народному образо
ванию при райисполкоме тов. Рома
шов сказал:

—  Учителя нашего района, горя
чо одобряя исторические документы 
XXI съезда КПСС, приложат все си
лы. знания и опыт, чтобы улучшить 
учебно-воспитательную работу в 
школах.

Представители от коллективов 
райпромкпмбшата и Верхне-Кетско- 
го промыслового хозяйства тт. Ло
майте н  Бу;^К№  рассказал! в

довом и по.аитическом подъеме в 
коллективах трудящихся, вызванном 
решениями XXI съезда партии.

На трибуне —■ молодая избира- 
тельница, ученица Ю -го жасса Бе
лоярской средней школы Валя Ива
нова.

—  Я рада, что в этом году, когда 
в столице нашей Родинь! Москве 
состоялся исторический  ̂съезд пар- 

—  съезд строителей коммуниз
ма, я впервые, буду участвовать в 
выборах, —  говорит она. Скоро 
оканчиваю 10-й класс, и передо 
мной открываются широкие дороги 
в жизни. За большую заботу о мо
лодежи я благодарю родную Комму
нистическую партию.

Выступили также секретарь парт
организации колхоза имени Чапаева 
тов. Шарков, директор Белоярской 
средней школы тов. Осовский и дру
гие.

Все выступающие единодушно за
явили, что в день выборов отдадут 
свои голоса за кандидата в депута
ты Верховного Совета РСФСР тов. 
Я. С. Гридина.

Избиратели дали кандидату в де
путаты свои наказы.

Николай Степанович Гридин от 
души поблагодарил избирателей за 
оказанное ему доверие и заверил 
их, что приложит все силы, чтобы 
оправдать это доверие.

Тов: Гридин рассказал избирате
лям о задачах,, которые поставлены 
в решениях Х Й  съезда КПСС.

12 февраля состоялась встреча 
тов. Н. С. Гридина с избирателями 
Уткинского леспромхоза и Утвин- 
ской строительной кояониы.!

Пожалуй, нет в окрестных 
селах и поселках 'Усть-Чижап- 
ского сельсовета человека, ко
торый бы не знал Веру Афа
насьевну Малетину. Своим тру. 
долюбием она завоевала ува
жение членов сельхозартели 
«Заря революции», рабочих и 
служащих Совета. Вера Афа
насьевна выросла в дружном 
коллективе колхозников.

В 1957 году Вера окончила 
7 классов Усть-Чижапской 
средней школы. Девушка мог
ла, продолжать учебу в средней 
школе или пойти учиться в 
техникум, но Вера избрала 
другой путь — стала работать 
в родном колхозе.

Ее послали на ферму доя-р- 
кой. Вера бьгстро вошла в 
жизнь небольшого коллекти
ва доярок. Пытливо при
сматривалась к приемам рабо
ты опытных доярок, перенима
ла их опыт. Чего не знала, 
не стеснялась спрашивать. В

минувшем году Вера Малетина 
получила по 1.773 килограмма 
молока от каждой коровы. В 
условиях нашего северного 
района такие показатели име
ют далеко не все опытные 
доярки. В этом году молодая 
доярка обязалась надоить от 
каждой фуражной коровы не 
менее 1.850 килограммов моло
ка с . жирностью не ниже 
4 процентов.

Вера находит время для уча
стия в общественной работе, в 
художественной самодеятель
ности. ■ Как агитатор, она по
стоянно разъясняет работни
кам ферм решения партии и 
правительства о развитии 
сельского хозяйства, рассказы
вает им о важнейших вопро
сах внутренней и внешней по
литики нашего государства.

Колхозники сельхозартели 
«Заря революции» на своем 
предвыборном собрании едино
душно выдвинули Веру Афа

насьевну Малетину кандидатом

в депутаты областного' Совета 
депутатов трудящихся. Канди
датура молодой доярки была 
горячо поддержана всеми из
бирателями Усть-Чижапского 
избирательного округа № 01. 
Колхозники верят, что наш 
кандидат в депутаты будет на
стойчиво бороться .за претво
рение в жизнь исторических 
решений XX I съезда КПСС.

Избиратели Усть-Чижапско
го избирательного округа 
№ 91 все, как один, отдадут 
свои голоса за кандидата в де
путаты областного Совета де
путатов трудящихся Веру 
Афанасьевну Малетину.

Н. КОЛМАКОВ, председа
тель, А. ЦЕЛИЩЕВА, до
ярка, А. ЯТЧЕНКО, те
лятница, А. ПЕТЛИН, се
кретарь парторганизации 
колхоза «Заря револю
ции» Каргасокского рай
она.

Л ередовоА  шофер
Совершив полуоборот, стрела 

автокрана остановилась над 
штабелем круглого леса. По 
блоку, укрепленному на конце 
стрелы, спустились тросы. Ра
бочий быстро захватил ими не
сколько бревен, надел петлю 
на крюки. Стрела стала поды
маться вверх, и скоро пачка 
бревен плавно опустилась на 
прицеп и шасси четырехтонной 
автомашины. Это лучший шо
фер пристани Томск Федор 
Константинович Николаев про
изводит погрузку леса автокра
ном «АК-5» на автомашины. 
Лес отгружается на строитель
ные объекты пристани. На за
грузку лесовоза опытный авто

крановщик Николаев затрачи
вает не более 30 минут.

За десятилетний период ра
боты на пристани Федор Кон
стантинович не допустил ни 
одной аварии. Задания и со
циалистические обязательства 
он, как правило, перевыполня
ет.

— Федор Константинович у 
нас на лучшем счету, — гово
рит диспетчер И. Л. Медведе
ва. — Какое бы задание он 
ни получил, всегда выполнит. 
Машину использует умело, со
держит ее в порядке, экономит 
горючее.

Федор Константинович не
сколько раз награждался по

четными грамотами и полу
чал благодарности. В 1958 го
ду награжден 'двумя грамотами: 
за активное участие в подго
товке пристани к навигации и 
за успехи в период навигации.

Федор Константинович Ни
колаев был депутатом Томско
го городского Совета прошлого 
созыва. Он активно работал в 
постоянной коммунально-бы
товой комиссии.

Сейчас Ф. К. Николаев вы
двинут кандидатом в депутаты 
Томского городского Совета 
депутатов трудящихся по 139 
избирательному округу.

И. МОЛОСНИКОВ.На квартире у агитатора
Закончился рабочий день. Насту

пили вечерние сумерки. В квартире 
агитатора Анны Васильевны Ефано- 
вой собрались на очередную беседу 
жители нового восьмиквартирного 
дома, расположенного по улице Со-- 
ветской, 6, ЦОС. Моряковка.

Среди присутствующих 75-летний 
избиратель Дмитрий Васильевич 
Власов, Иван Ефимович Саратов
ский, которому поисвоено звание 
«лучший шкипер Министерства реч
ного флота РСФСР», рабочие, домо
хозяйки.

Агататвр . равжа1шва«| » Ш

съезде Коммунистической партии, о 
предстоящих выборах в Верховный 
Совет РСФСР, краевые, областные, 
окружные, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы де
путатов трудящихся, о тех больших 
переменах, которые произошли в 
стране со времени прошлых выбо
ров.

Анна Васильевна подробно оста
навливается на изменениях в по
селке речников Моряковке. В прош
лые выборы в поселковый Совет 
было избрано 35 депутатов, а н ш -  
де пре*с»и язбраяъ 5в. Свзданв.

таким образом, 15 новых избира
тельных округов. Это значит, что 
население поселка значительно вы
росло. Намного вырос и сам посе
лок. В нем только восьмиквартир
ных домов построено 13, в несколь
ко раз больше этого —• индивиду
альных. В прошлом году здесь вы
строены кирпичный завод, гостини
ца, рабочий клуб, ночной профилак
торий. строятся лесозавод, амбула
тория, детские ясли, общежитие для 
рабочих, вевый электросварочный 
Щ1Х*
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Досрочно выполним задания семилетки

Шахтерам— высококачественные машины
#■

I !

'

Ш  еьезя SIIOC иоставия перед 
маплшостроителямя задачу —  за 
семилетку увеличить производство 
продукции маптано строения и метал
лообработки примерно в 2 раза, все
мерно улучшать качество продук
ции.
■ Особое внимание обращается на 

создание и производство новых ма
шин с использованием новейших до
стижений и открытий науки и тех
ники.

Вопросам улучшения конструкции 
машин, повышения их эксплуатаци
онных качеств была посвящена 
производственно-техническая конфе
ренция по качеству машии, выпу
скаемых Томским электромеханиче
ским заводом имени Вахрушева. На 
ней присутствовали представители 
шахт, комбинатов, трестов, где ис
пользуются томские машины, работ
ники научно-исследовательских и 
проектных организаций и родствен
ных заводов страны.

За последние годы на заводе соз
дано и освоено несколько новых ма
шин. Заимствуя опыт отечественной 
и зарубежной техники, завод разра
ботал и освоил серийное производст
во новых одноступенчатых вентиля
торов типа СВМ-5, себестоимость 
которых почти на 25 процентов ни
же, чем вентилятора «Проходка- 
500». Новый вентилятор более эко
номичен и в производстве, и в экс
плуатации, что позволяет снизить 
себестоимость добычи угля.

Одобрение шахтеров получили но
вые отбойные молотки ОМП-8, се
рийное производство которых освое
но в прошлом году. Новые молотки 
легче молотков старой конструкции, 
а мощность их на 40 процентов 
больше. Применение их позволило 
повысить производительность труда 
ша.хтеров на 1 0 — 20 процентов.

Налажено серийное производство 
модернизированных электромоторов 
двух типов, новых рубильных мо
лотков трех типов, электропил и 
унифицированных ручных электро
сверл. Освоено производство обору
дования для шахт, работающих на 
гидравлике, гидросверл, гидро- 
светильников и  гидровентиляторов.

Все это позволило увеличить 
удельный вес новой продукции в 
общем объеме производства в 1958 
году до 75 процентов против 1,2 
процента в 1956 году. Благодаря 
улучшению форм заготовок, сниже
нию веса машии затраты на мате
риалы в одном рубле товарной про
дукции с 49 копеек в 1955 году 
снизились до 34 ко'пеек в 1958 го
ду.

За время, прошедшее после XX 
съезда КПСС, многое сделано для со
вершенствования технологии. Вне
дрены в -производство процессы га
зовой цементации и нитроцемента- 
цпн, глубокого шлифования, хонин
гования и протягивания стволов 
пневматических молотков, увеличен 
объем отливки в постоянные метал
лические формы и точного литья по 
выплавляемым моделям, автомати
зировано сверление глубоких кана
лов малого размера в пневмомолот
ках.

В январе этого года в подарок 
XXI съезду КПСС коллективы це
хов № 1 и термического вьтустили 
четыре тысячи отбойных молотков с 
термически обработанньгаи ствола
ми, что значительно повысило проч
ность инструмента. Коренные улуч-

иеяяя ввеееян ш твцюлогяческий 
I процесс обработки пик отбойных мо
лотков, позволившие резке улуч
шить качество и увеличить их вы
пуск.

Работа завода по созданию новых 
и повышению технического уровня
выпускаемых машин и совершенст
вованию технологии протекала в 
тесном содружестве с работниками 
Томского политехнического институ
та и  научно-исследовательских уч
реждений.

Завод проводил обследования ра
боты машин на шахтах. В прош
лом году представители завода 
посетили 40 шахт и 6 родственных 
заводов. В результате обследова
ний разрабатывались мероприятия 
пе улучшению качества машин.

Тем не менее, на конференции 
было высказано немало претензий 
по качеству иЗделий завода.

Особенно много конструкционных 
и эксплуатационных недостатков 
отмечено у  нового пускателя ШР-1.

Главный энергетик шахты «Зыря- 
новская» треста «Куйбьппевутоль» 
тдв. Дурнин, старший инженер ком
бината «Кузбассуголь» тов. Сель- 
цов, главный механик шахты «Кок- 
совая-1» треста «Прокопьевскуголь» 
тов. Баскаков и многие другие гово
рили о неудовлетворительной работе 
этого пускателя и требовали улуч
шить его эксплуатационные качест
ва.

Главной причиной ввпсода из 
строя пускателя является выгорание 
контактной части штепселя и вилки 
из-за малого сечения ее и  ма
лой длины соприкосновения гнезд и 
штырей.

Установлен и ряд других недостат
ков. Зарядка вилки, бывшей в экс
плуатации, без повреждения пласт
массы практически невозможна. Это | 
происходит потому, что пластмасса 
вилки в процессе эксплуатации сы
реет и разбухает, а зарядку кабеля 
нельзя произвести без удаления 
пластмассы. Из-за неудовлетвори
тельной конструкции патрона те
ряется контакт в предохранителе. 
Многие изоляционные летали пуска
теля имеют слабые места и  лома
ются..

Хорошо работают вентиляторы
«Проходка-500-2М» на проветри
вании длинных выработок, как  и 
СВМ-5 на проветривании коротких 
выработок, отмечали главный 
энергетик шахты «Томусинская 
1— 2» тов. Гонилов, главный меха
ник шахты «Полысаевская-3» тре
ста «Ленинуголь» тов. Разгильдеев, 
главный энергетик треста «Артем- 
уголь» тов. Бовдзей и другие. Наря
ду с этим они указали, что обмотка 
электродвигателя иногда сгорает. 
Это происходит потому, что завод с 
ведома Томского совнархоза приме
няет худшую изоляцию, чем это 
предусмотрено правилами безопасно
сти в угольных шахтах.

Кроме того, эксплуатационники 
указывали на шум вентиляторов и 
отсутствие регулирования произво- 
дительностй, что приводит к  неэко
номичной работе вентилятора при 
проветривании коротких выработок.

Новые пневматические молотки 
ОМП-8 получили высокую оценку 
шахтеров. Наряду с этим, указывал 
заведующий ламповой шахты «Реда- 
ково-Северная» тов. Корпев, при 
эксплуатации молотков выявлены 
недостатки— иногда ломаются ство-

лы ш кпгифш, КрЦИИШ зояотпяковой
коробки, а резиновое покрытие руко
ятей быстро изнашиваются. Имеют 
место случаи некачественного изго
товления деталей. По этой причине 
иногда ударники заклинивает в 
конце ствола.

Участники конференции указали 
на недостатки ручных электросверл. 
Новые свер.ла ЭР-15, ЭР-16 и
ЭРП-20 с унифицированным элек
тродвигателем хуже тянут, ка к  го
ворят шахтеры, то есть имеют худ
шую перегрузочную характеристику, 
чем сверла, которые завод выпускал 
раньше. Крепление колпака на кор
пусе электродвигателя ненадежное. 
Кольцо, предохраняющее ротор от 
осевого смещения, иногда вьтадает, 
что приводит к  смещению пакета 
ротора. Резиновое покрытие рукоя
ток электросверл непрочно.

Заместитель главного механика 
Березниковского калийного комби
ната тов. Рыжий, аспирант Ленин
градского горного института тов. 
Гринберг высказали пожелание кол
лективу Томского электромеханиче
ского завода — . создать мощное 
ручное высокочастотное сверло, 
так ка к  вьшускаемые сейчас заво
дом ручные электросверла для до
бычи калийных, магниевых солей и 
сланцев маломощны. О необходимо
сти производства легких высокоча
стотных ручных электросверл 
указывал в своем выступлении 
главный механик шахты 7 — 6 ком
бината «Кизелуголь» тов. Сумин. 
Он же отметил, что применение 
электропил на шахтах намного об
легчает труд, однако завод изготов
ляет их мало. Нз-за отсутствия за
пасных частей срок использования 
пил мал.

Главный энергетик шахты «Зыря- 
новская» тов. Дурнин сказал, что 
несколько лет тому назад Томский 
электромеханический завод вьшу- 
скал ручные электросверла с ди
станционным управлением. Сверла 
были, а пусковых агрегатов для 
них не было. Теперь, наоборот: пус
ковые агрегаты вьтускаю тся про- 
копьевским заводом «Электроаппа
рат», но томский завод не изготов
ляет сверл с дистанционным управ
лением. В'адо, чтобы Томский и Ке- 

' иеровсЕий совнархозы обеспечили 
шахты механизмами и дистанцион
ным управлением, тогда отпадет не
обходимость вьгаускзть ненадежные 
пускатели ПГР-1 и улучшатся усло
вия работы бурильщиков.

I На конференции указывалось на 
Важность улучшения снабжения 
шахт запасными частями, освоения 
производства отбойных молотков с 
орошением, электросверл с промыв- 

‘ кой шпуров.
! Старший инженер одного из отде

лов Госплана РСФСР тов. Тивин го
ворил о необходимости резкого уве
личения производства пневмоин
струмента для механизации ручных 
работ. Потребности предприятий в 
ручном механизированном инстру
менте удовлетворяются пока плохо. 
Необходимо, чтобы Томский совнар
хоз оказал помощь заводу в увели
чении производства пневмоинстру
мента и электропил.

Что коллектив завода намечает 
сделать по созданию новых и совер
шенствованию выпускаемых машин?

Первоочередной задачей коллек
тива завода .является модернизация 
пускателя ШР-1. В первом квартале

' этогв года будет внесен ряд измене
ний в его конструкцию, Б частно
сти, будет введен разъем в вилках 
пускателя, предохранитель ПР-2, 
будет увеличена длина еопряжения 
контактной части, усилена проч
ность пластмассовых деталей. Улуч
шая конструкцию пускателя ШР-1, 
коллектив завода одновременно на
чал разработку нового ручного пу
скателя и штепселя для подключе
ния забойных механизмов неболь
шой мощности.

Чтобы исключить поломки стве- 
лов отбойных молотков, решено вы
пускать молотки с воздушным буфе
ром и термообработанным стволом. 
Таких молотков типа ОМП-9 уже 
вьгаущено две тысячи, в дальней
шем будет организовано их серийное 
производство. В 1959 году завод 
изготовит несколько десятков тысяч 
отбойных молотков с калеными и 
хонингованными стволами. Кроме то
го, в 1959 году будет закончена со
вместно с ленинградским заводом 
«Пневматика» разработка конструк
ций молотков с орошением. Созда
ние молотков е орошением имеет 
большое значение для оздоровления 
труда шахтеров. Коллектив будет 
также работать над созданием молот
ка со сниженной отдачей.

Удовлетворяя требования шахте
ров, завод будет выпускать как 
двухступенчатые вентиляторы типа 
«Проходка-500», так и одноступен
чатые типа СВМ, ускорит освоение 
производства вентиляторов СВМ-бм 
с диаметром рабочего колеса 600 мм, 
ускорит изготовление и проведе
ние промьппленных испытаний 
аппаратов для регулирования произ
водительности вентиляторов. Наме
чено также освоить серийное произ
водство пневматических вентилято
ров с повышенным коэффициентом 
полезного действия.

Уже улучшается перегрузочная 
характеристика ■ ручных электро
сверл. Намечено изготовить голов
ную партию высокочастотных 
электросверл и преобразователей к  
ним, электросверл мощностью 1 ,2—  
1,4 киловатта с дистанционным 
управлением. Технологи завода 
должны в ближайшем времени до
биться повышения качества, изно
состойкости резинового покрытия 
рукояток корпуса электросверл.

Освоение в 1959 году серийного 
производства колонкового электро
сверла типа ЭБЕ-ЗМ позволит устра
нить все ■ недостатки, имеющиеся у 
старого сверла ЭБК-2М.

Большие задачи перед кэллекти- 
вом завода стоят и в удлинении сро
ков службы машин серийного про
изводства, совершенствовании тех
нологии производства для корен
ного улучшения качества вьшускае- 
мых машин.

Первый год семилетки должен 
стать годом коренного перелома в 
области улучшения качества выпу
скаемой продукции и создания но
вых машин. Производственно-техни
ческая конференция, проведенная на 
заводе, способствует достижению 
этой цели. Только при тесной совме
стной работе коллектива завода с 
шахтерами мы сможем добиться вы
сокого качества продукций,

И. ЗАХАРЕНКО, 
заместитель главного инженера 
Томского электромеханического 

завода.

Растет и хорошеет рабочий 
поселок

Сталинская область. На Крама* 
горском цементном ааводе по
строена 70-метровая вращающая
ся печь. Она обор5щована устрой
ством для подготовки сырья, уско
ряющим и улучшающим произ
водство клинкера. На печи также 
смонтировано приспособление для 
улавливания пыля из отходов га
зов.

Строительство новой печи за
кончено досрочно в подарок к 
XXI съезду КПСС.

На снимке: новая вращающая
ся печь № 4 на Краматорсцом це
ментном заводе.

{Ф отохроника ТАСС),

V/ Увеличим  производство 
сельскохозяйственны х прод уктов

Труженики нашего колхоза горян 
40 одобряют решения XX I съезда 
Коммунистической партии. Мы хоро
шо понимаем задачи по дальнейше
му подъему сельского хозяйства и 

, приложим все силы, чтобы задания 
семилетки по увеличению производ
ства сельскохозяйственных продук
тов выполнить досрочно.

Наш колхоз имеет животновод
ческое направление. Артель имеет 
самую крупную  в районе молочно
товарную ферму. В дойном стаде 
двести коров. Скот размещен в ти- 
новых помещениях. За последние го
ды в колхозе повысилось про
изводство продуктов животноводства 
на 100 гектаров сельхозугодий. Ес
ли в 1954 г. на 100 гектаров уго
дий было получено только по 70  
центнеров молока и 10 центнеров 
мяса, то в 1958 году наша сельхоз- 

Р артель произвела более 150 цент- 
иеров молока и более 20 центнеров 
мяса на каждые сто гектаров.

С ростом продукции животновод
ства возросли и денежные доходы 
колхоза. Так, в 1954 году от ж и
вотноводства было получено 400 
тысяч рублей, а в 1957  —  623 ты - , 
сячи рублей.

Большую роль в подъеме общест
венного хозяйства сыграло ежеме
сячное авансирование труда кол
хозников. которое было введено в 
1956 году.'

Чтобы авансирование было регу
лярным, были созданы переходя
щие фонды авансирования. Они осо
бенно необходимы в первые два —  
три месяца нового года, когда де
нежные поступления незначитель
ны. Поэтому мы создаем переходя
щий фонд в. размере двух —  трех- 

» месячной потребности, а затем по- 
ргетенно увеличиваем егв.

Регулярная выдача авансов по
высила материальную заинтересо
ванность колхозников в развитии 
общественного хозяйства й участие 
членов артели в колхозном произ
водстве. В артель стали возвра
щаться односельчане. Теперь уже 
не__ ощущается недостатка рабо
чей силы во всех отраслях артель
ного хозяйства, все работы прохо
дят планово.

В течение последних двух лет в 
нашем колхозе вовсе не стало та
ких  членов артели, которые не вы
работали бы установленного мини
мума трудодней без уважительных 
причин. Растет доход колхозников, 
повышается достаток семьи.

С повышением производительно
сти труда колхозников увеличивает
ся производство сельскохозяйствен
ной продукции, особенно продуктов 
животноводства. За 1958 год колхоз 
произвел 3 .700 центнеров молока, 
что на 500 центнеров больше 1957 
года. Значительно больше произве
дено мяса. Колхоз досрочно рассчи
тался с государством по продаже 
продуктов животноводства. Сверх 
плана было продано 50 центнеров 
мяса и 52.880 килограммов молока.

В нашей артели за три года по
строены типовые помещения птич
ника на 500 кур, коровника —  на 
124 места, конюшня —  на 40 ло
шадей. Построены овощехранилище 
на 100 тонн, кормокухня, механизи
рованный крытый ток. Теперь 
есть свой клуб на 150 мест, 
контора колхоза и библиотека.

Многие семьи за эти годы отре
монтировали свои дома, построили 
новые. Во все деревни нашего кол
хоза проведены электрический свет, 
•радио.

В период реорганизации МТС наш 
колхоз приобрел два трактора 
ДТ-54, одив ПТ-14, два самоход
ных комбайна, зерносушилку, авто
машину и  различный сельсЕэхэзяй-

’ ственньпй инвентарь. За всю приоб
ретенную технику артель полностью 
рассчиталась с государством.

С большим вниманием члены на
шей .артели изучают решения XXI 
съезда КПСС, материалы декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и намеча
ют пути увеличения производства 
продуктов сельского хозяйства кол
хоза в предстоящем семилетии. На 
1959 год запланировано на каждые 
100 гектаров угодий получить не 
менее 170 центнеров молока и 22 
центнеров мяса.

Есть у нас трудности, которые 
мешают нашей успешной работе. 
Но мы надеемся, что работники 
облсельхозуправлелия помогут нам 
разрешить назревшие вопросы 
дальнейшего развития артельного 
хозяйства.

Наш колхоз находится в ста ки 
лометрах от Красноярской РТС. 
Дальнее расстояние да к  тому же 
бездорожье затрудняют связь колхо
за с РТС. Механизаторы колхоза во 

.время полевых работ и ремонта тех
ники не всегда могут своевременно 
получить помощь от работников 
станции.

Вероятно, есть необходимость по
думать об организации филиала РТС 
непосредственно в селе Тегульдет 
для колхозов, расположенных в

верховьях реки Чулым. Это во мно
гом бы облегчило работу механиза
торов как  нашей, так и соседних 
артелей.

Мы решили расширить посевные 
площади кормовых культур, повы
сить плодородие старопахотных зе
мель и продуктивность лугов и па
стбищ. Нам требуются кустарнико
вые плуги, кочкорезы, тяжелые бо
роны, пропашные тракторы и се.ль- 
хозинвентарь для междурядной об
работки посевов. Этих механизмов в 
колхозе недостаточно. Плохо нас 
снабжают также запасными частями 
и ремонтным материалом.

Плохо у  нас и с ветеринарным 
обслуживанием. Общественное стадо 
в артели растет, а ветеринары в ар
тели —  очень редкие гости.

Ученые Томска тоже могли бы 
нам многим помочь. Взять, напри
мер, такой факт. В пастбищный пе
риод продуктивность животных сни
жается из-за обилия гнуса. Если бы 
наши ученые помогли нам изба
виться от гнуса, то наше хозяйство 
дало бы дополнительно сотни цент
неров молока, мяса, увеличился бы 
настриг шерсти.

П. КУРДЮКОВ, 
председатель колхоза «Заветы 

Ильича» Тегульдетского района.

Р е ’ч в ж ж я  х со  д я ю  
в ы б о р о в

Готовя достойную встречу пред
стоящим выборам в Верховный Со
вет РСФСР и местные Советы, кол
лектив Моряковской ремонтно-экс
плуатационной базы взял повышен
ные обязательства. Решено перевы
полнить план февраля, сдать ко 
дню выборов в зимней технической 
готовности 22 самоходных судна и 
130 единиц несамоходного флота, 
закончить строительство двух двух- 
соттонньгх барж.

Передовые бригады котельщиков 
Николая Кононова. Михаила Жарко
ва, слесари бригады Спирина выпол
няют по полутора и более нормы в 
смену.

С. РЫКОВ.

Когда подъезжаешь к  пос. Бере- 
гаево, еще издали видишь высокую 
трубу электростанции и клубы пара 
и дыма, выбрасываемые паровозами 
узкоколейной железной дороги, кото
рые то и дело е пронзительными 
свистками проносятся по линии с 
лесовозными платформами.

Старожилы помнят, что еще не
давно лес возили на лошадях, а ва
лили и кряжевали поперечной пи
лой. Годовая программа леспромхо
за в те голы составляла всего 18 
тысяч кубометров.

Сейчас Берегаевский леспром
хоз —  крупное механизированное 
предприятие, оснащенное современ
ной лесозаготовительной техникой. 
В лесу работают мощные тракторы 
С-80 и ТДТ-40, передвижные элек
тростанции различных марок, пилы 
К -5  и «Дружба», мощные лебедки.

Неузнаваемым стал и сам поселок 
лесозаготовителей. Рабочие живут в 
светлых, хорошо оборудованных и 
уютных квартирах. Обычно эти 
квартиры состоят из двух комнат, 
кухни и прихожей. На улице Мира, 
которая построена за последние два 
года, все дома типовые.

За последние годы в поселке Бе- 
регаево построен больничный горо
док. В нем несколько лечебных кор
пусов, амбулатория, жилые дома 
для работников больницы, водона
порная башня и другие сооружения. 
Больница хорошо оборудована. 
Здесь есть рентгеновская и кварце

вая установки. В бо.льнице работает 
опытный хирург Константин Петро
вич Меркель, который сделал немало 
сложных хирургических операций.

Берегаевцам есть где и культурно 
провести свой отдых: в леспромхозе 
свой клуб. Здесь стационарная ки 
ноустановка, хорошая библиотека, 
работает круж ок художественной 
самодеятельности. Зрительный зал 
вмещает 200 человек. В клубе 
установлено паровое отопление.

Напротив клуба —  большой 
сквер и площадь, на которой распо
ложены контора, гостиница, отделе
ние связи, столовая и магазины.

Гордятся берегаевцы и своей сред
ней школой. Здесь учатся дети ле
созаготовителей, многие из них, 
окончив десятилетку, остаются ра
ботать в родном леспромхозе. В 
школе оборудованы учебные мастер
ские. Учащиеся изучают трактор, 
автомашину, работают на станках, 
изготовляют инвентарь и оборудова
ние для своей школы.

В ответ на заботу партии и пра
вительства лесозаготовители добива
ются новых трудовых успехов. Уча
ствуя в социалистическом соревно
вании, развернувшемся в честь X X I 
съезда КПСС, с большим подъемом 
работая в дни съезда, коллектив 
Берегаевского леспромхоза перевы- - 
полнил план января, дав государст
ву тысячу кубометров леса сверх 
плана.

С. ЧЕРНОВ.
Тегульдетсжий район.

Развивать кролиководство

С е м инары -практикум ы  
учителей труда  

и маш иноведения

в  колхозах ПышЕино-Троицкого 
района мало уделяется внимания 
развитию кролиководства.. В послед
ние годы количество кроликов 
значительно сократилось. Работ
ники заготовительных органи
заций, не придавая значения 
этой отрасли хозяйства, совершенно 
прекратили продажу колхозам кон
центрированных кормов для кроли
ков. Такое отношение к  развитию 
колхозного кролиководства непра
вильно.

Перед тружениками села реше
ниями XXI съезда КПСС поставлена 
задача резкого увеличения произ
водства продуктов животноводства. 
Одним из неиспользованных резер
вов увеличения производства мяса и 
является кролиководство. По скоро
спелости и плодовитости кролики 
превосходят всех других сельскохо
зяйственных ж и в о тш х . Пять самок 
и один самец за один год могут дать 
150 крольчат. В шестимесячном

возрасте кролик весит уже 2 — 2,5 
килограмма. Значит, пять крольчих 
с приплодом за год дадут более двух 
центнеров мяса, по своему качеству 
не уступающего куриному. Кроме 
того, кролики дают ценное меховое 
сырье. Вместе е тем, содержание 
этих животных обходится колхозу 
недорого, к  корму кролики непри
хотливы.

Стоит вдуматься в эта Факты, 
чтобы понять, какой громадный ре
зерв производства мяса таится в 
этой отрасли сельского хозяйства. 
И мне думается, что разведением, 
кроликов должен заниматься каж 
дый колхоз нашей области. Это бу
дет источником дополнительного 
производства мяса и мехового 
сырья.

В. ЛИХАЧЕВ, 
зверовод колхоза имени Ленина 

Пышкино-Троицкого района.

Где купить плотничный 
инструмент ?

По инициативе кабинета политех
нического обучения областного ин
ститута усовершенствования учите
лей в ряде районов области прове
дены семинары-практикумы учите
лей труда и машиноведения.

Участники семинаров были озна
комлены с принципами календарно
го планирования учебных занятий 

школьных мастерских, с методи
ческими разработками по наиболее 
трудным темам из курса металле- и 
деревообработки, электромонтажа ■ и 
машиноведения, а также с физиче
скими основами некоторых трудо
вых и производственных процессов.

Д. КУПОВ.

Каждому столяру и плотнику не
обходим строительный инструмент 
—  рубанки, фуганки, стамески, пи
лы, а также алмазы и измеритель
ные инструменты —  металлические 
циркули, угольники, уровни. Без 
всего этого не сделаешь красивой 
мебели, не выполнишь плотнично
го заказа, не справишься с работой 
на стройке. У старого мастера та
кие инструменты всегда под рукой. 
Он годами подбирает их по своему 
вкусу.

А вот М0Л0Д05ГУ столяру, плотни
к у  или ученикам школ, которые за
нимаются в производственных ма
стерских, трудно купргть ручной 
строительный инструмент. Его нет в, 
магазинах Колпашева и Томска, хо
тя еще не так давно местная про
мышленность выпускала ящ ики-на- '

боры со столярным и слесарным ивт 
струиентом.

Трудящимся нашей области в се-* 
милетке предстоит увеличить вы
пуск мебели и других изделий из 
древесины, вести большое жилищ
ное строительство. Возрастут в свя
зи с этим кадры молодых плотни
ков, строителей, деревообделочников. 
И хотя возрастет механизация 
строительства и деревообработки, 
плотничный инструмент потребует-* 
ся Б широком ассортименте.

Необходимо в ближайшее время g 
нашей области наладить выпуск 
ручного инструмента для столяров' 
и плотников. Возможности для это-* 
го имеются. Есть предприятия по 
деревообработке и машиностроению, 
при которых можно создать цехи по 
производству такого инструмента.

Ф. ШЕМЯКИН.

Применять микроэлементы в корм птицам
(Из опыта птичниц Кривошеинского района)

На преддипломной практике
Студенты пятого курса факуль

тета электрификации железных до
рог Томского электромеханического 
института инженеров железнодорож
ного транспорта проходят свою по
следнюю преддипломную практику.

Проектные задания, выданные 
студентам в этом году, предусматри
вают разработку вопросов, имеющих 
практический интерес для производ
ства. Студент Г. Роликов должен 
предложить метп.лику расчета и мон
тажа ветроустойчивой контактной 
подвески для электрифицированных 
линий. Сейчас он собирает необхо

димый материал на Усятском ■участ
ке энергоснабжения Томской же
лезной дороги.

Студентам Б. Свищеву и А. Суха
реву предстоит разработать вопрос 
автоматического пофазного отклю
чения линий электропередач. Во 
время практики в конструкторском 
бюро новосибирского треста «Энерго- 

„сбыт» они не только выполнят все 
необходимые расчеты, но и прове

дут экспериментальные исследова
ния с использованием электронной 
измерительной аппаратуры-

V

в  постановлении декабрьского 
Пленума ЦК КПСС указывается на 
большое значение птицеводства.

Птицеводам нашей области пред
стоит внести свой вклад в общее 
дело борьбы за изобилие сельскохо
зяйственных продуктов в стране. 
Внедрение в практику достижений 
науки и передового опыта позволят 
птичницам добиваться хороших ре
зультатов в сборе яиц и производ
стве птичьего мяса.

В связи с этим мне хочется рас
сказать о применении микроэлемен
тов Б качестве минеральной под
кормки. Такие опыты успешно про
водят птичницы Кривошеинского 
района. Введение в корм микроэле
ментов положительно сказывается 
на повышении яйценоскости кур, 
жизнеспособности молодняка птиц.'

К группе так называемых микро
элементов относится, например, 
марганец. Для организма птиц он 
имеет большое значение. При недо
статке марганца у кур нарушается 
координация движений, ухудшается 
качество яиц. В прошлом году 
птгтчницы Кривошеинского района 
стали применять в корм птицам 
марганец и йодистый калий. В кол
хозе имени XX иартсъезда марган

цево-кислый калий курицам давали 
ежедневно из расчета 40 милли
граммов на одну несушку. Делается 
это обычно таким образом. Мар
ганцевое соединение растворяется 
в воде и смешивается с кормом —  
мешанкой. В этом колхозе проводи
лись специальные наблюдения за 
действием микроэлементов на орга
низм птиц. Результаты оказались 
отличньгаи. Марганцево-кислый ка
лий оказал влияние на линьку 
птиц. Если в прежние годы линька 
начиналась с июля, то в прошлом 
году она наступила только в конце 
сентября, причем смена пера у  птиц 
произошла быстро. Это обеспечило 
равномерную яйцекладку в течение 
всего года и дало возможность по
лучить за сентябрь и октябрь по 
21 яйцу от курицы, тогда ка к  рань
ше в осенние месяцы сбора я щ  
вообще не было.

Выход цыплят из 40 тысяч 
инкубированных яиц с этой фермы 
составил 84 процента, —  больше, 
чем с птицеферм других артелей, 
где микроэлементы применялись 
меньше. Цыплята росли крепкими, 
здоровыми. Пять тысяч цыплят 
этой партии были отданы в колхоз

имени Калинина и 2 .000  —  в сель
хозартель «Ясный путь». Они были 
выращены при 97— 98-процентном 
сохранения. Развитие цыплят шло 
быстро, и  в трехмесячном возрасте 
они уже весили от 1.100 до 1.300 
граммов. Это говорит о положи
тельном влиянии микроэлементов 
на жизненность молодняка птиц.

Положительно сказывается на 
организме птиц, их продуктивности 
добавление в рацион кур йодистого 
калия. На ферме этого же колхоза 
йодистый калий давали курицам
один раз в неделю с зерном из рас
чета по 20 миллиграммов на кури
цу. Наблюдения показали, что яйце
носкость кур  при кормлении их 
йодистым калием повышается от 
15 до 23 процентов, ' значительно 
повышаются также инкубационные 
свойства цыплят.

Опыт кривошеинских птичниц 
убедительно говорит о положитель
ных результатах применения микро
элементов в корм птиц. Следует
этот опыт распространить на все 
птицефермы области.

М. НЕСТЕРКО,
директор Кривошеинской инку- 

баторно-лтицеводчесной станции.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



к Р  А' с Н о Ё ЗНАМЯ Суббота, и  февраля Ш 9  т- Ж  58 aOTOS)Вдохновляющий пример Советского Союза
ПЕКИН, 13 февраля. (TACQ. 

Трудящиеся Китая с большим во
одушевлением обсуждают семн- 
летний план развития народного 
хозяйства Советского Союза. Со
ветская семилетка, говорят на 
собраниях общественные деятели 
республики, металлурги и шахте
ры, является вдохновляющим 
примером для народов Китая.

Работники Шанхайского отделу 
Еия Общества китайско-советской 
дружбы, рассказала видная обще
ственная деятельница Китая гене
ральный секретарь этого отделе
ния Цзян Ян, рассматривают про
паганду идей семилетяего плана 
как свою главную задачу. Отделе
ние подготовило к  печати брошю
ру и альбом о советской семилет
ке. многочисленные статьи о раз
витии отдельных отраслей совет
ской промышленности и сельско
го хозяйства в предстоящем се
милетии.

Партийная организация пятого 
металлургического завода Шан
хая. сказал секретарь партбюро 
Мын Фань, организовала обсуж

дение семилетнего плана. Рабочие 
завода рассматривают сеш1летку 
как крупный шаг Советского Сою
за к коммунизму. <Семилетка —
огромный вдохновляющий пример 
для нас. Сегодняшний день , Со
ветского Союза — это наше завт
ра».

Принятие семилетнего плана, 
отметил начальник планового с{г- 
дела народного комитета Шанхая 
Чэн Мин, равноценно запуску не
скольких искусственных спутни
ков Земли. Мы будем еще настой
чивее изучать передовой опыт Со
ветского Союза — первой в »шре 
страны, совершившей социалисти
ческую революцию.

Мне посчастливилось побывать 
в Советском Союзе, сказал пере
довик производства Ван Нэн-син 
из Шанхая. Собственными глаза
ми я видел грандиозные успехи 
трудящихся Советского Союза, на 
всю жизнь запомнил теплоту и 
дружеские чувства советских лю
дей к посланцам Китая. Я уверен, 
что семилетянй план будет выпол
нен досрочно.

К  советско-иранским отношениям

X X ! съезд отнрыл новую эпоху 
в развитии Советсного Союза

УЛАН-БАТОР. 12 февраля. 
(ТАСС). XX I съезд КПСС открыл 
качественно новую эпоху в разви
тии советской страны — эпоху 
развернутого строительства ком
мунизма, заявил первый секре
тарь ЦК МНРП, председатель 
Совета министров МНР Ю. Це- 
денбал. возглавлявший делегацию 
МНРП на съезде КПСС. Это за
явление, по сообщению агентства 
Монцамэ, было сделано на много
людном митинге трудящихся мон
гольской столицы, посвященном 
встрече делегации МНРП, возвра
тившейся сегодня в Улан-Батор.'

Как подчеркнул товарищ 
Ю. Цеденбал, семилетний план 
развития народного хозяйства 
СССР явится решающим вкладом 
в дело победы социализма в его 
мирном соревновании с капитали
стической системой. Вьшолнение 
этой величественной программы 
коммунистического строительства 
еще больше укрепит силы не 
только Советского Союза, но и 
всего социалистического лагеря, 
оно будет содействовать еще бо
лее ускоренному развитию Мон
голии по социалистическому пути.

В своем выступлении Ю. Цедея- 
бал высоко оценил значение для 
Монголии подписанного 10 февра
ля в Москве соглашения об ока
зании Советским Союзом помощи 
Монгольской Народной Республи
ке в освоения целинных земель и 
в проведении геологопоисковых 
работ. Ю. Цеденбал от имени 
монгольского народа выразил 
сердечную благодарность ЦК 
КПСС, правительству СССР и 
всему советскому народу за брат

скую, бескорыстную помощь.
В выступлениях 5гчастников ми

тинга подчеркивалось, что реше
ния XX I съезда КПСС, имеющие 
всемирно-историческое значение, 
воодушевляют монгольский народ 
на новые успехи в труде и борьбе 
за завершение строительства со
циализма в своей стране.

■— Мы рады, — сказал рабочий 
кожевенной фабрики промышлен
ного комбината Гочо, — что жи
вем в эпоху, когда мечта о ком
мунистическом обществе стано
вится былью.

Другие ораторы — председа
тель сельскохозяйственного объе
динения «Вершина Алтай» Коб- 
доского аймака Мушар и канди
дат сельскохозяйственных наук 
Рагча высказали уверенность, что 
советский народ успешно вьгаол- 
нит семилетний план и это еще 
больше продемонстрирует пре- 
имзгщества социалистического
строя перед капиталистическим, 
окажет решающее влияние на ход 
международных событий. _

Все слои населения Монголии 
проявляют исключительный инте
рес к  историческим решениям 
X X I съезда КПСС. Их изучение 
организовано повсеместно. Газета 
«Унэн» продолжает публиковать 
полные тексты выступлений чле
нов Президиума Ц К КПСС. Се
годня же Государственное изда
тельство вьшустило массовьпи ти
ражом на монгольском языке бро
шюру, в которую включены док
лад и заключительное слово 
Н С. Хрущева на X X I съезде 
КПСС.

Т1КГЙР4Я, П  февраля. (TA(Xti. 
Советская правительственная деле
гация, которая вела здесь перегово
ры с шахом Ирана и иранским пра
вительством в заключении договора 
о дружбе и ненападении между 
Советским Союзом и Ираном, заяви
ла иранскому правительству, что 
она считает бессмысленным продол
жение переговоров, поскольку ша
хиншахское правительство отказы
вается от заключения договора, 
проект которого был предложен им 
самим, и решило вопрос о подписа
нии военного соглашения с США, 
направленного против Советского 
Союза.

Переговоры были начаты 59 ян
варя нынешнего года по инициати
ве иранской стороны. В составе со
ветской делегации —  заместитель 
Министра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов, посол СССР в Иране 
Н. М. Пегов и заведующий отделом 
стран Среднего Востока МИД СССР 
посол А. П. Павлов.

Как указывается в заявлении со
ветской делегации, в ходе перегово
ров она заявила, что Советское пра
вительство принимает полностью 
предложенный правительством Ира
на проект договора. Вслед за этим 
иранское правительство отказалось 
от своего первоначального проекта, 
выдвигая новые условия, и стало 
всячески затягивать переговоры.

Иранское правительство, в част
ности, настаивало, чтобы в договор 
было включено положение о том, 
что Советский Союз одобряет как 
уже предпринятые, так и могущие 
быть предпринятыми действия в 
связи с участием Ирана в багдад
ском пакте. Иранская сторона не 
согласилась принять на себя обяза
тельство не заключать двусторо'нних 
договоров с третьими странами, на-

ПУТЕВОДНПЯ ЗВ ЕЗД Н
БУЭНОС-АЙРЕС. 13 февраля. 

(ТАСС). X X I съезд КПСС продол
жает оставаться в центре внима
ния чилийской общественности. 
Прогрессивная печать отмечает, 
что решения, принятые съездом, 
сыграют выдающуюся роль и 
явятся путеводной звездой, осве
щающей ' прогрессивному челове- 
честву борьбу 33. светлое буду* 
щее. Огромное значение газеты 
придают принятому семилетяему 
плану развития народного хозяй
ства 'СССР. Семилетний план, пи
шет газета «Эль сигло». является 
частью грандиозного плана, зада
ча которого «окончательно поб^ 
дить капитализм в экономической

области*. Сеян летний план «укре
пит мощь социалистического лаге
ря», Газета отмечает, что темпы 
развития экономики в Советском 
Союзе «в четыре раза вьппе. чем 
в Соединенных Штатах». Совет
ский Союз, продолжает газета, 
«бросил вызов Соединенным 
Штатам идти не по пути подготов
ки к  войне... а по пути мирного 
соревнования».

Как подчеркивает далее «Эль 
сигло», XX I съезд КПСС убежда
ет в том, что «социализм победит 
в мировом масштабе. Это не про
стое желание. Это развивающаяся 
реальная действительность, кото
рую никто не в силах изменить».

Генеральный секретарь 
Коммунистической партии

Австралии о X X I  съезде КПСС
ПЕКИН. 13 февраля. (ТАСС). 

Как передает агентство Синьхуа, 
генеральный секретарь Коммуни
стической партии Австралии 
Л. Шарки пишет в газете «Три- 
бюн». что X X I съезд КПСС яв
ляется поворотным моментом в 
истории XX века. Реальное значе
ние этого съезда, подчеркивает 
Шарки, заключается в том. что он 
свидетельствует о полном триум
фе социализма. Съезд Компартии 
Советского Союза внес значитель
ный вклад в развитие борьбы за

юяа. Более того, шахиншахское 
пра:вительство заявило о том, что
оно подпишет двустороннее военное 
соглашение с США.

По поручению Советского прави
тельства и лично ПредсеЭатем Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
ва советская делегация заявила ша
хиншаху, что Советское правитель
ство —  за подписание нового со
ветско-иранского договора, который 
укрепил бы дружбу и сотрудничест
во обоих соседних, государств и спо
собствовал бы устрапеншо педове- 
рия и недоразумений в советско- 
иранских отношениях.

Советской делегацией был передан 
шаху советский проект договора о 
дружбе, ненападении и сотрудниче
стве между Советским Союзом и 
Ираном, в котором были учтены 
многие положения иранского проек
та. Вместе с тем, в советском 
проекте содержался ряд положений, 
направленных на' более широкое 
развитие дружественного сотрудни
чества между обеими странами. Со
ветское правительство^ сделало все 
возможное, чтобы пойти навстречу 
пожеланиям иранской стороны.

Со стороны шахиншахского пра
вительства, подчеркивается в заяв
лении советской делегации, пере
говоры были не более, ка к  игра с 
плохим намерением,- рассчитанным 
на то, чтобы ввести в заблуждение 
общественное мнение, прежде всего 
в Иране.

Советское правительство, говорит
ся в заявлении, располагает дан- 
ньгаи, которые подтверждаются 
фактами, что уже в первые дни 
пребывания советской делегации в 
Тегеране шах связал себя с иност- 
ранцым государством обязательст
вом не заключать соглашения с Со
ветским Союзом и заявил, что ондидииик'-'^ X ^ '* '*** '"• >---------- -

правлеяных против Советского Со- i намерен подписать соглашение

Соединенными Штатами Америки. 
Таким образом, правительство Ира
на предрешило, что оно подпишет 
военное соглашение с США, направ
ленное против Советского Союза.

Все это говюрит о том, указывает
ся в заявлении, что иранское пра
вительство и шах по отношению 
к Советскому Союзу проводят дву
личную, ' неискреннюю политику, 
что не может не привести к  тяже
лым последствиям, прежде всего 
для Ирана. Своими ньтешнимн 
действиями шахиншахское прави
тельство перечеркивает наметив
шуюся линию развития добрососед
ских отношений между Ираном и 
Советским Союзом.

Все это, ка к  говорится в заявле
нии, означает одновременно, что 
предпринимаемые шахиншахским 
правительством действия явятся по
воротным пунктом и во взаимных 
отношениях между СССР и Ираном, 
ибо, как  каждому понятно, Совет
ский Союз не может проходить мимо 
подобных действий Ирана, продикто
ванных не интересами улучшения 
наших отношений и не интересами 
сохранения мира.

Само собой разумеется, говорится 
в заявлении, что враждебные по 
отношению к  Советскому Союзу ша
ги иранского правительства не мо- 
гуть быть расценены иначе, как 
свидетельство того, что шахиншах
ское правительство ныне открыто 
входит в форватер агрессивной аме
риканской политики, проводимой на 
Ближнем и Среднем Востоке, откры
то встает на путь сотрудничества с 
иностранными агрессивными сила
ми, заинтересованными в обостре
нии обстановки ка к  между СССР и 
Ираном, так и  на всем Среднем и 
Ближнем Востоке.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕМЬЕР- 
МИНИСТРА НЕРУ

ДЕЛИ, 12 февраля. (ТАСХ1).
Как сообщает газета «Нейпшл 
геральд» из Баолн (штат Уттар 
Прадеш), премьерчвннистр Индии 
Джавахарлал Неру, выступая на 
митинге в Баоли, заявил, что для 
увеличения производства сельско
хозяйственных продуктов и повы
шения благосостояния в стране 
необходимы кооперативное земле
делие и установление предельных 
норм землевладения. Система 
кооперативной обработки земли, 
заявил он, дала хорошие резуль
таты в других странах, и я не ви
жу причины, препятствующей 
введению этой системы в Индии.

Неру заявил, что систему ко
оперативных хозяйств правитель-

ство бзгдеч" вводить на ветовевол-
ной добровольности. Он указал 
также, что сястевда косвюративных 
хозяйств может быть, принята в 
Индии только через 2  3 года с
тем, чтобы крестьяне имели воз
можность ознакомиться за этот 
период с работой некоторых ко 
оперативных хозяйств, которые в ^  
опытном порядке будут созданы в л 
различных районах страны.

До принятия системы коопера
тивного земледелия, ска.зал Неру, 
крестьяне должны создать не
большие кооперативные общества, 
которые помогут им в производст
ве лучших сортов семян, удобре
ний и в сбыте продукции.

Обострение кризисных 5гелений в ФРГ

Бедственное положение 
итальянских трудящихся

РИМ, 12 февраля. (ТАСС).
Итальянский буржуазный журнал 
«Экспрессо» опубликовал статью 
под заголовком «Пояс нищеты в 
17 километрах от Милана», по
священную положению итальян
ских переселенцев на севере Ита
лии.

Автор статьи пишет о бедствен
ном положении 700 тысяч черно
рабочих и бывших крестьян, ко
торые с 1952 ггда переселились 
в поисках работы в район трех 
северных промышленных городов 
Милана, Турина и Генуи. Журнал 
указывает, что 200 тысяч пересе
ленцев обосновались севернее 
Милана, где за последние годы 
было построено много промыш
ленных предприятий. Здесь, пи
шет журнал, на месте прежних 
лесов, которые перемежались с 
полями, теперь повсюду видны 
поселки переселенцев, дома кото
рых настолько, малы, что напоми
нают жилища пигмеев.

В этих районах, отмечает ав
тор, существует самый настоящий 
««тертый рынок рабов». Посред
ники, предоставляющие работу, 
требуют за это '/« яли 1/, часть 
будущего заработка в течение пер
вых трех месяцев работы. Суще
ствуют небольшие строительные 
конторы, предоставляющие рабо
ту переселенцам, но не заключа
ющие с ними трудового договора. 
Таким образом, рабочие оказыва
ются незастрахованными ни на 
случай болезни, ни на случай 
увечья.

Особенно распространена такая 
рабская система на предприятиях 
кустарной и мебельной промыш
ленности. Возможность же посту
пления переселенца на работу на 
большие промышленные ппедпри- 
ятия весьма ограничена. Так, на
пример, для того, чтобы устроить
ся на предприятия химического 
треста «Сниа», рабочий должен 
иметь членскую книжку неофа
шистского профсоюза или быть 
членом неофашистской партии.

Что же касается' других пред
приятий, то там принимают на 
работу по рекомендации церков
ников.

Многие переселенцы получают 
слишком мизерную зарплату и 
после окончания трудового дня 
на предприятии они вынуждены 
работать сверхурочно — главным 
образом на стройках.

Переселенцы живут в сырых, 
никогда не просыхающих домах. 
Окна часто нз три четверти зало
жены кирпичом, поскольку жиль
цы не могут купить стекол. Ни в 
одном из домов нет отопления. 
Лишь немногие дома имеют водо
провод. В поселке Чезано Мадер- 
но с населением в 24 тыс. чело
век нет больницы, а в поселке 
Лимбиате школы настолько пере
полнены, что в одном классе од
новременно занимаются ученики 
двух— трех' классов.

Борьба за 
право на труд

РИМ. 12 февраля. (ТАСС). 
Итальянские трудящиеся хтродол- 
жагот мужественно бороться за 
свои жизненные интересы и преж
де всего в защиту права на труд- 
Трудящиеся, протестующие про
тив увольнений, заняли текстиль
ную фабрику в городе Ночера ин- 
фериоре (провинция Салерно), 
цементный завод «Италчементи» 
в городе Чивитавеккья (провинция 
Рим) и машиностроительный завод 
«Пракки» в Милане.

Сегодня в знак солидарности с 
рабочими, занявшими эти пред
приятия, все трудящиеся провин
ции Салерно и города Чивитавек
кья проводят забастовки. B a c T y io -  
щие требуют проведения такой 
политики, которая положила бы 
конец свертыванию производства 
и увольнениям. Газета «Унита» 
сообщает, что благодаря производ
ственному спаду в последнее вре
мя в провинции Салерно остались 
без работы 6 тысяч рабочих.

Милитаристское выступление 
Штрауса

БОНН, 12 февраля. (ТАСС). 
Министр обороны ФРГ Штраус, 
выступая вчера на митинге хри
стианско-социального союза в 
Фильсхофене (Бавария), призывал 
занять жесткую позицию в отно
шении советских предложений по 
берлинскому вопросу, в связи с 
чем допустил ряд антисоветских 
вьшадов.

Согласно сообщению агентства 
ДНА, Штраус, намекая на обяза
тельства западных держав перед 
ФРГ как участником НАТО, за
явил, что теперь «будет видно, не

союз только

мир во всем мирт и оказал боль 
Шую поддержку международному 
движению рабочего класса, борю
щегося за социализм

Подчеркивая, что Советский Со
юз уже о^гнал многие капитали
стические страны по производству 
нподукции на душу населения, 
Л. ГПарки характеризует семилет
ний план пазвития народного хо
зяйства СССР как новую веху на 
пути движения человечества к 
коммунизму.

С оциалистическое  соревновак1ю 
на предприятиях  Китая

ПЕКИН. 12 февраля. (ТАГС).
На предприятиях Китайской На
родной Республики ширится со
циалистическое соревнование за 
вьшолнение и перевыполнение 
планов текущего года.

Металлурги страны обязуются 
досрочно вьшолнить задание пар
тии — выплавить к концу года 
18 млн. тоня стали. Коллектив
Куньминского металлургического 
завода пересмотрел свой годовой 
план. К  концу года сталевары да
дут стране стали в пять раз боль
ше против 1958 года. Доменщики 
этого завода резко сократили вре
мя плавок, что позволило только 
в январе дать сверх плана не
сколько десятков тонн чугуна.

Строители первого крупного ме
таллургического завода в районе 
проживания национальных мень 
пшнств в провинция Гуйчжоу 
дадут основные объекты досрочно 
в первом квартале этого года.

14 февраля —
«Тристан и Изольда».

15 февраля, днем и вечерям —
«Чайки над морем».

17 февраля —
«Тристан и Изольда».

Начало спектаклей" дневного-- 
в 12 час. дня. вечерних — в 8 
час. вечера. _________

К  М Н И

Томскому электроламповому за 
воду требуются; инженеры-меха
ники на конструкторскую работу, 
кладовщик склада металлов, вах
теры, дворник, прачка, уборщицы 
и разнорабочие в оке.

■уборщицам предоставляется 
жилая площадь.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

2 — 2

Областному отделу «Союзпе
чать» требуются бухгалтер и ра
бочий на склад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, комната 4.

является ли этот 
клочком бумаги».

Говоря с явным раздражением 
о протестах населения Дортмунда 
против размещения в районе это
го города английской базы ракет
ного оружия, Штраус указал, что 
англичане выразили готовность 
разместить ракетное оружие в За
падной Германии, для того, чтобы 
«советы ни на секунду не сомне
вались в том, что мы готовы обо
ронять Берлин и Германию». Ми
нистр оборонь! ФРГ вновь выска
зался против создания в Европе 
безатомной зоны.

УНР-768 стройтреста Мя 97 
требуются; старшие прорабы, про
рабы, мастера и инженер техниче
ского отдела.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров._______

Томскому мясокомбинату тре
буются опъггный экспедитор по 
снабжению я газо-электросвар-
щ н к. _  .

Обращаться: г. Томск, Нижния
луг, 4. _____ ■ 2 — 2

Требуется опытный бухгалтер. 
Обращаться; г., Томск, улица 

Киевская, 7R. телефон 52-51, до
бавочный 2-91.

В связи с движением за вы
плавку 18 млн. тонн стали по
ставлена задача ртеличеяня добь1- 
чи железной руды, угля и друго
го сырья, необходимого для ра
стущей металлургической про- 
мышлениоста.

Машиностроителя Китая нара
щивают темпы вьшуска оборудо
вания для горнорудных предприя
тий страны. Тайюаньский завод 
горного оборудования выпустил 
досрочно более 240 комплектов 
горного оборудования для строя
щихся предприятий горнодобьтва- 
юшей промышленности в провин
циях Цзянси Юньнань и Ганьсу.

Рабочие Лоянского завода гор
ного оборудования уже в феврале 
выполнили план первого квартала 
по выпуску оборудования для ру
дообогатительных предприятий.

Досрочно вьшолняют поставки 
для металлургической и горнодо
бывающей промышленности заво
ды Шэньяна, Гуйяна и Хэфэе.

Кинотеатр имени М . Горького
14 февраля — новьтй художе

ственный фильм 
сердце*. Сеансы; 8-30. 1 0 -^ .
12-10, 2. 3-50, 5-40, 7-30. 9-20.
11- 10. ______

Дети на все сеансы не допуска
ются. ____

Зал кинохроники
14 февраля — новые цветтете 

на'ччно-по'ггчлярньте фильмы; «Лет 
ний дворец», «Высокое звание* 
«Музей истории религии и а т ^  
ма Академии ^арт on
Сеансы 9, 10-10. 11-20 12-30
1-40. 2-50. «Брюссель. 1958 г 
(путешествие по Всемипной вы 
ставке)». Сеансы: 4, 5-35, 7-10
8-45. 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
14 февраля. Большой зал — 

«Солдатское сердце». Сеансы 
8-30. 10-20. 12-10. 2. 3-50. 5-40. 
7-30. 9-20. 11. Малый зал —
«Фейерверк». Сеансы 8-45.
10-20. 11-55 1-30, 3-05, 4-40,
6-15; 7-50. 9-25. 11.

Типографии МЬ 1 по'лиграфизда- 
та тоебуется сдесарь-механиК.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская. 47. к  директору.

Томский государственный у н н в ^и те т  имени В. В. 
шева объявляет, что 25 февраля 1959 года, в 7 чатов в е ч е ^  
в конференц-зале университета на заседании ученого советаСОСТОИТСЯ

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора биологических 
доцентом университета И. П. Л аптев!^ на тему: .
копитагощих таежной зоны Западной Сибири и ее пр р

**™%тссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ,

Томский политехнический институт имени С. М. Кирова 
объявляет, что в среду, 25 февраля 1959 г., в 10 часов ртра, 
в актовом зале института на заседании совета горного факуль
тета по присуждению ученых степеней состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

инженером Волковым А. Н. на тему; «Обоснование и 
основных параметров бурильных машин по породе для . 
Прокопьевско-Киселевского района Кузбасса», представленной 
на соискание ученой степени кандидата технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

БЕРЛИН, 12 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Нейес 
Дейчланд», в металлургической 
промышленности ФРГ обостряют
ся кризисные явления. Общий 
объем заказов на металлургиче
ских предприятиях в начале этого 
года не составлял даже трех мил
лионов тонн, тогда как.в начале 
1958 года он превышал пять 
миллионов тони. Это означает со
кращение общего объема заказов 
почти на 42 процента. Газета от
мечает, что наибольшее сокраще
ние заказов на черные металлы 
наблюдается на внутреннем рын
ке ФРГ.

Сокращение заказов ведет к  
уменьшению объема производства 
на металлургических предприя
тиях и к  введению сокращенной 
рабочей недели на все большем 
количестве предприятий. Так, 
крупнейшая металлургическая

компания «Дортмунд-Хердер Хгот* 
тенунион», остановив один из 
своих прокатных станов, вьпптк- 
дена была также ограничить про
изводство и на другом прокаттю"'» 
стане. В результате этих меро
приятий сокращенная рабочая пе
деля вводится для 7.300 рабочих. 
На заводе «Вестфаленхютте» по 
сокращенному графику работают 
три тысячи человек, а на пред
приятии «Бохумер ферейн» —• 
6.550 человек. Газета «Нейес 
Дейчланд» згказьгеает, что новые 
массовые увольнения рабочих 
предстоят на металлургических 
заводах в Зигерланде и в Хаген- 
Хаспе. На заводе «Хготтенверт 
рат», входящем в концерн Манне- 
смана, с начала февраля по со
кращенному графику работает 51 
процент всех занятых на произ
водстве рабочих.

Рост безработицы  в Великобритании и 
Северной Ирландии

К

ЛОНДОН. 12 февраля. (ТАСС). 
Английские трудящиеся все 
большей мере ощущают на себе 
тяжелые последствия экономиче
ского спада. Согласно опублико- 
ванньпй сегодня датшым министер
ства труда, на 12 января с. г. в 
Великобритании и Северной 1 ^  
ландии насчитывалось 666.700 
зарегистрированных безработ
ных — на 95 тысяч больше, чем в 
предыдущем месяце. Кроме того, 
только в обрабатывающей про
мышленности 172 тысячи человек 
были заняты неполную рабочую 
неделю.

По-прежнему больше всего 
страдают от безработицы трудя
щиеся Северной Ирландии, Шот
ландии и 'Уэльса. В Северной Ир
ландии число безрабо"гаых состав
ляет 9,7 процента всего самодея
тельного населения. В Шотландии 
число зарегистрированных безра

ботных составшго на 12 января 
5,4  процента самодеятельного на
селения. В Уэльсе не имеют рабо
ты 4,6 процента всей рабочей си
лы.

Коммеятяруя последние офи
циальные данные о безработице, 
газета «Дейли геральд» отмечает, 
что рост числа безработных с 
декабря по январь «превзошел са
мые мрачные ожидания» — тако
го большого увеличения числа 
безработных за один месяц Анг
лия не знала с конца второй ми
ровой войны. Газета указывает, 
что, по мнению представителей 
профсоюзов и ряда экспертов, 
официальная статистика отнюдь 
не раскрывает подлинного положе
ния с безработицей. Они считают, 
что действительно число безработ
ных примерно вдвое превышает 
данные министерства труда.США снабжают Турцию ракетами

А Н КА РА , 12 февраля. (ТАСС). 
Прибывший в Анкару глагао- 
командующий вооруженными си
лами НАТО в южной зоне Европы 
адмирал Браун заявил на пресс- 
конференции, ч т о  Турция ОЧШ !Ь

скоро получит обещанные ей бал
листические ракеты.

Говоря о значении балканского 
н багдадского пактов, адмирал 
подчеркнул, что они являются 
правым флангом НАТО.Гестаповские методы в вападдиигерманских тюркмах

БЕРЛИН. 12 февраля. (TACQ.
Как сообщает агентство АДН, 
профсоюзный активист Гельмут 
Клир, находящийся в тюрьме в 
Дюссельдорфе, в знак протеста 
против бесчеловечного обращения 
с ним со стороны тюремных вла
стей объявил голодовку. Он за

явил, что тюремные власти в об
ращении с ним применяют геста
повские методы.

Гельмут Клир был противоза
конно арестован западногерман
ской полицией 22 января и до се
го време)ЕШ содержится в тюрьме 
предварительного заключения.

ф ФФ--------------------

'-г*-'

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 14 фев
раля, по области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами слабый снег, метель, ве
тер юго-западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура воздуха 
8— 13 градусов мороза.

С 15 по 18 февраля — облач
ная, с прояснениями погода, вре-

Вяиманию всех организаций 
г. Томска! Мясотрест н трест 
«Маслопром» с 1 февраля 1 ^ “  *'• 
реорганизованы в трест «Мясо- 
молпром».

Все претензия мясотресту и 
тресту «Маслопром» б:^ут при- 
ниматься до 1 марта 1959 г.______

Моряковской ■ремонтно-экотлуа- 
тационной базе флота требуется 
на постоянную работу техник- 
строитель по гражданскому и про
мышленному строительству на 
должность прораба.

Оплата труда по соглашению. 
Квартирой обеспечивается. 
Обращаться; Томский район, 

поселок Моряковка, отдел кадров.
О” ”* А •

менами снег, метель, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 
12—17 градусов мороза, при про
яснениях — 18— 23 градуса моро
за, днем — 8— 13 градусов моро
за.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Тошжий государственный педа
гогический инеш тут объявляет 
конкурс на замещение должности 
заведующего кафедрой политэко
номии, доцента.

Срок конкурса до 1 марта 
1959 г.

Томским центральным ремонт
но-механическим ■ мастерским тре
буются; конструкторы и технологи 
(знакомые с ремонтом автомашин), 
чертежник и инженер-лаборант 
по химическим анализам метал
лов.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров.

3 —1.

Коллектив Сибирского бота
нического сада и областное от
деление Всероссийского обще
ства содействия охране приро
ды и озеленению населенных 
пунктов выражают глубокое со
болезнование директору сада и 
председателю общества При- 
кладову Николаю Васильевичу 
по поводу смерти его матери

ПРИКЛа д о в о й
Федосин Терентьевны.

Поликлинике
счетовод-касеяр.

Обращаться: 
Равенства, 4.

№ 2 требуется 

г. Томск, улица .1'

Томской инкубаторно-птицевод
ческой станции срочно требуются 
электромеханик и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Челюскинцев, 29, к  директору.

2— 1.

Детскому саду 
требуется повар.

Обращаться; г. Томск, 
Карташова, 29.

№ 5 г. Томска 

улица

Подсобному хозяйству Томско
го научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сьгеороток (посе
лок Бактин) требуются: механик 
по автотранспорту н сельхозмаши
нам, трактористы, плотники и 
разнорабочие.

Рабочих и специалистов, про
живающих в городе, хозяйство 
обеспечивает транспортными сред
ствами. •

Обращаться к  директору под
собного хозяйства в поселок Бак- 
тин.

2— 1.

Гр-ка Резникова Анна Влади
мировна, проживающая в г. Том
ске, улица Жуковского, 23. кв. 8, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Резниковым Ива
ном Тихоновичем, проживающим 
в г. Томске, переулок Артельный, 
5, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Boit- 
зального района г. Томска.

жизни
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секретариата — 42-40, отделов; партийной 
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